
Pergunta que não quer calar:
o que faz o ex-titular da Se-
mdettur Júnior Guidotti nes-
ta foto? Seria um retorno ao
primeiro escalão? Irá dispu-
tar a eleição ? Este idoso e
cansado Capiau deixa as res-
postas para seus possíveis
leitores e eleitores, com ou-
tra pergunta: seria o preferi-
do para compor chapa como
vice na pré-candidatura de
reeleição do prefeito Luciano
Almeida (PP)? Aliás, José

SECRETARIADO
Luiz Guidotti Junior é o pre-
sidente do Diretório Munici-
pal do Partido Progressista
(PP) em Piracicaba e está
entre os mais destacados se-
cretários da Administração
Municipal a partir de 2021.
Como política tem quase tudo
a ver com as nuvens — ora
de um jeito de um lado, ora
de outro jeito de outro lado
—, a partir de janeiro, boa op-
ção é olhar para as nuvens e
para as legendas partidárias.
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LIDERANÇA
A deputada federal Gleisi Ho-

ffmann (PT-PR) — de cujo Estado
foi senadora da República — está
firme na liderança para comandar
as eleições municipais de 2024. Ela
teria conversado com o presidente
Lula (PT) sobre possível ida ao Mi-
nistério da Justiça, com a saída de
Flávio Dino para assumir vaga no
Supremo Tribunal Fedeal (STF),
mas o espírito de luta, pelo jeito,
vai prevalecer na disputa eleitoral.
Presidente nacional do Partido dos
Trabalhadores (PT), Gleise foi,
como o a deputada Professora Be-
bel (PT), símbolo de resistência em
favor de Luiz Inácio Lula da Silva.

DISPUTAS — I
Não faltarão disputas parti-

dárias em 2024, nas eleições para
prefeito, vice e vereadores em
todo o Brasil. Partidos da base
do presidente Lula (PT) no Con-
gresso Nacional terão candidatos
em inúmeras cidades brasileiras
e, claro, o PT também terá seus
líderes na disputa. E como concili-
ar tudo isso? Desfilam, aí, partidos
como, principalmente, o PSB de
Geraldo Alckmin, vice-presidente
da República e do ministro Márcio
França; o PV, o PCdoB, o MDB, o
PDT, o PSD, o PP, e tantas outras
siglas que estão na base federal.

DISPUTAS — II
Isso dá para entender — pelo

menos para este idoso e cansado
Capiau — que 2024 será um ano
especial da vida política brasilei-
ra, pois, além dos partidos, a dis-
puta ideológica, direita e esquer-
da, que está implantada no País,
por conta dos nomes do ex-presi-
dente Jair Messias Bolsonaro (PL)
e do presidente Lula (PT). E São
Paulo, o Estado-líder da Nação,
tem o governador Tarcísio de
Freitas (Republicanos) num pon-
to que se pode chamar de centro
(ele convive bem no centro das
correntes e correntezas) e que,
para o Estado, está dando certo.

CENÁRIO
A praça político-eleitoral en-

cerra 2023 com cenário que já
dura em torno de seis meses: pré-
candidatos a prefeito Alex Madu-
reira (PL), Paulo Campos (Pode-
mos), Luciano Almeida (PP), He-

linho Zanatta (PSD), Barjas Ne-
gri (PSDB) e Professora Bebel
(PT). Com o PL, Republicanos,
União Brasil e PDT (?). Com o
PSDB, o Cidadania (leia-se Rober-
to Morais, vice). Com o PT, PV e
PCdoB. Com o PSD, seriam o
PMN, PRTB e o Agir (?). Com o
PP, o Avante. E o Podemos, sozi-
nho e, em definição, MDB, Patri-
ota, PSB, PCO, Rede, SD, Novo,
Psol, PSTU e Unidade Popular.

MAGAZINE — I
O suplente de vereador José

Carlos Magazine (???), pré-candi-
dato a vereador, desafia a Admi-
nistração Municipal, sob Luciano
Almeida (PP), principalmente so-
bre os serviços de asfaltamento e
recape, afirmando que “tomara a
Deus que eles consigam porque nos
últimos três anos, eles não prova-
ram nem para o povo e nem pra
eles mesmos capacidade para ge-
renciar a cidade”. Apoiador decla-
rado do pré-candidato a prefeito
Alex Madureira (PL), deputado
estadual, Magazine garante que
em 2024 o segundo turno ficará
para o seu candidato e a Professo-
ra Bebel (PT), deputada estadual.

MAGAZINE — II
“Tudo indica que teremos

um segundo turno entre a depu-
tada Bebel e o deputado Alex Ma-
dureira. Com certeza aí a cidade
vai ter um bom governo nova-
mente. Estou apostando muito
que isso vai acontecer”, assegura
o suplente de vereador Magazi-
ne, que não indica por qual parti-
do será candidato. “Barjas não
ganha no primeiro turno, e ele fala
que está em primeiro colocado na
intenção de votos, mas não mos-
tra para o povo que tem 40% de
rejeição; por isso, iremos para se-
gundo turno”, explica Magazine,
sempre em tom crítico a Luciano.

BARJAS
Experiente em disputas eleito-

rais, conhecedor profundo de es-
tatísticas e leitura de pesquisas, o
ex-ministro da Saúde de FHC e ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB) tem,
para os defensores da sua volta ao
Centro Cívico, maiores chances do
que os outros candidatos em 2024,
já que — dizem — “há um clima
especial quando ele chega nos en-
contros e rodas políticas, nas co-
munidades e é chamado pelo nome,
como conhecido que é”. Os adver-
sários, ao contrário, registram que
há uma grande rejeição ao seu
nome. É aguardar, porque a briga
será de gigantes da política local.

Colaborador/Capiau
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Saúde confirma 5º caso de
febre maculosa na cidade
Paciente tem entre 30 e 39 anos, apresentou sintomas em setembro e evoluiu para cura

A Vigilância Epidemiológica
Municipal, vinculada à Secreta-
ria de Saúde, confirmou no últi-
mo dia 22, mais um caso de febre
maculosa em Piracicaba em 2023.
O registro é de um paciente do
sexo masculino, na faixa etária
entre 30 e 39 anos, que teve sinto-
mas em setembro e já evoluiu para
cura. A investigação do Local de
Provável Infecção (LPI) já está com
a equipe do Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), porém há evi-
dências do caso ser importado.

POSITIVO - Este é o 5º caso
positivo de febre maculosa em Pi-
racicaba neste ano de 2023. Há vin-
te dias, a SMS confirmou um caso
positivo da doença em um homem,
de faixa etária entre 50 a 59 anos,
evoluindo para cura. No mês de
outubro a Pasta também registrou
um caso positivo de febre maculo-
sa em uma paciente do sexo femi-
nino, na faixa etária entre 30 e 39
anos, que apresentou sintomas em
junho desse ano, com evolução
para cura. Dois óbitos foram con-
firmados em novembro, em paci-
entes do sexo masculino, nas fai-
xas etárias entre 20 e 39 anos.
No ano passado, foram confirma-
dos dois casos e um óbito pela
doença, e, em 2021, foram cinco
confirmações e quatro mortes.

PREVENÇÃO - O trabalho
de orientação e prevenção à febre
maculosa é realizado pelas Secre-
tarias de Saúde (SMS), por meio
do Centro de Controle de Zoono-
ses (CCZ), e de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap). A Prefei-
tura trabalha alertas e conscienti-
zação para os riscos da doença, que
é transmitida pelo carrapato-estre-
la infectado pela bactéria Rickett-
sia rickettsii e pode levar à morte.

INCIDÊNCIA - A SMS refor-
ça que o período de maior incidên-
cia da febre maculosa é entre ju-
nho e novembro, mas em Piracica-
ba, por ter um rio que corta a cida-
de, é necessário mais cuidado, ten-
do em vista que o local é um dos
principais habitats das capivaras,
que são umas das principais hos-
pedeiras do carrapato-estrela. Além
das margens do Piracicaba, desde
o bairro Monte Alegre até Ártemis,
outras áreas identificadas como de
maior risco de contaminação da
doença são as margens do ribeirão
Piracicamirim, a lagoa do Santa
Rita, Parque da Rua do Porto e a
margem do rio Corumbataí – a pre-
feitura mantém placas de alerta
para a incidência do carrapato.

Divulgação

MAIS DE 30 MIL PESSOAS
O Natal Luz e Magia atraiu mais de 30 mil pes-
soas ao Parque da Rua do Porto e outros locais
que receberam atividades natalinas realizadas

pela Semac (Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural) e da Semdettur (Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e Turismo). A5
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O corpo concebido
O cidoO cidoO cidoO cidoO cido
existe!existe!existe!existe!existe!

Camilo Irineu
Quartarollo

"Rogério, venha
v er a travesti".
  Eu fui e vi a

peça teatral de Ansel-
mo Figueiredo dirigi-
da por Carlos ABC e a
situação solitária e hu-
mana de uma traves-
ti, o Cido. Melancólica, ela regri-
de aos momentos de sua vida
sofrida. Exorciza seus fantas-
mas, um dos quais é ela mesma.
Adaptou-se com os seus iguais
e sem voz na zona marginal, no
limiar dos sonhos, cujas vivên-
cias cicatrizam velhas feridas e
faz sua vida mais afirmativa,
resignada e resistente. Resiste
até à morte num mundo incer-
to e cruel em que vivem as tra-
vestis, de cujas mortes vis se
transferem do obituário para a
seção policial dos noticiosos.

O sonho de Cido é usar um
vestido vermelho que já fora da

mãe falecida, bem vis-
toso mas ainda não
ajustado. Exibe-se com
a peça diante do espe-
lho. Ela se vê assim,
que importa? Entre-
tanto, quer dividir isso
não somente com o
Rogério, mas também
com a plateia à qual
traz de forma respeito-

sa e cruel o que realmente somos.
O Brasil é um dos países

que mais mata travestis no
mundo e pelo décimo quarto
ano consecutivo! Parece que
não é aqui, tão próximo, mas é.

O Cido existe!
O título interpelativo "Rogério,

venha ver a travesti" traz um públi-
co numeroso aos teatros da cidade.
O tema é inescapável, improrrogá-
vel e presente nas famílias. Numa
busca rápida de Net é possível cons-
tatar tais crimes contra essas vul-
neráveis, de ódio e intolerância pe-
los golpes ou tiros no rosto e boca.

A Ciência convenceu a socie-

dade da existência de animais
com os dois sexos, tais como as
minhocas, sanguessugas, cama-
rões, ostras, vieiras, cobras, les-
mas, caracóis, corais, salmões e
outros. E, pasmem, entre os ca-
valos-marinho, mesmo o macho
pode engravidar. Os nossos primos
macacos, em alguma porcenta-
gem têm comportamentos homos-
sexuais. Por que somente o huma-
no não teria tais orientações?!

Depois de tantos melindres
na família já se admite que fula-
no é um pouco diferente e fulana
também, mas é mé-di-co, mé-di-
ca, é in-te-li-gen-te, em-pre-sá-
rio! Ou seja, para não se admitir
a orientação sexual diversa des-
sas pessoas aceitam-nas pela fun-
ção profissional. Permitem-lhes a
fantasia de bons médicos, cientis-
tas, gênios, empresários, mas lhes
censuram o comportamental pró-
prio dessas por parecer "estra-

nhos e extravagantes" em vestir
cores e sonhos ou no deslumbre
dessas roupas não convencio-
nais ao gênero sexual imposto.

O preconceito quer inibir a
existência do que se afirmam ser
apenas um fenômeno dentro de
um quartel, numa universidade,
num seminário ou no jardim da
infância! Entretanto, é a existên-
cia de muitos e muitas pessoas
assim, e bem mais comum que se
admite. Não é por mera vontade
delas, de gestos forçados. A ex-
pressão corporal, os meneios não
são meros estereótipos ou debo-
che, mas um élan. O Cido não
cabia em si por ganhar a peça da
mãe, nem também o vestido lhe
serviria sem ajuste. Por fim, a
peça lhe caiu reluzente como a
luva de Deus no corpo concebido.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

José Renato Nalini

Nacionalidade é
um valor ins-
culpido na cons-

ciência coletiva. Indica
a filiação individual a
uma nação. A ideia de
nação é emotiva e pe-
rigosa. Ernest Renan
a conceituou com rara
propriedade: os ossos dos ante-
passados, a história e a tradição
comuns. A contemplação dos fu-
turos, daqueles que ainda hão de
nascer. A vontade de permane-
cer juntos e de partilhar o mes-
mo acervo memorial afetivo.

Só que o planeta encolheu.
Corre os mesmos ricos, seja
qual for o canto ou latitude.
Em nome de nacionalidades,
expulsa-se o morador de um
espaço físico, tornando-o nôma-
de. O drama dos refugiados.

Há nacionalidades de ado-
ção. Aqueles que deixam o torrão
natal e se estabelecem, com âni-
mo definitivo, em outra pátria.
Merecem acolhida e identidade
de tratamento. Principalmente em
Repúblicas que elegeram o princí-
pio da dignidade humana como
norteador de tudo o que se possa
fazer dentro de seu território.

O Brasil já foi mais generoso
para com o estrangeiro. José Ma-
ria Lisboa, por exemplo, portugu-
ês de nascimento, prestou servi-
ços políticos à República. Partici-
pou da primeira Constituinte e da
primeira Legislatura. Jamais ame-
alhou um centavo do subsídio que
distribuiu a instituições de carida-
de. Na mesma ocasião foram de-
putados o alemão Alberto Kuhl-
mann e o italiano Miguel Arcanjo
Camarano. Foram substituídos,
na 2ª legislatura, pelos estrangei-
ros Carlos Jerke, Samuel Malfati e

O Brasil já foiO Brasil já foiO Brasil já foiO Brasil já foiO Brasil já foi
mais generosomais generosomais generosomais generosomais generoso
para com opara com opara com opara com opara com o
estrangeiro. Joséestrangeiro. Joséestrangeiro. Joséestrangeiro. Joséestrangeiro. José
Maria Lisboa,Maria Lisboa,Maria Lisboa,Maria Lisboa,Maria Lisboa,
por exemplo,por exemplo,por exemplo,por exemplo,por exemplo,
português deportuguês deportuguês deportuguês deportuguês de
nascimento,nascimento,nascimento,nascimento,nascimento,
prestou serviçosprestou serviçosprestou serviçosprestou serviçosprestou serviços
políticos àpolíticos àpolíticos àpolíticos àpolíticos à
RepúblicaRepúblicaRepúblicaRepúblicaRepública

Samuel Saul. Permitia-
se, então, ao peregrino
de morada no Brasil,
em 15 de novembro de
1889, sem protesto de
nacionalidade, o direi-
to de assento no Con-
gresso Paulista. O obje-
tivo era dar maior efici-
ência à grande natura-
lização trazida pela Re-

pública. Depois disso, embora a lei
fundamental paulista autorizasse
a eleição de estrangeiros naturali-
zados, houve um só no congresso:
o deputado José Pereira de Ma-
tos, natural de Trás-os-Montes.

Será que a exacerbação do
conceito e do alcance de nacio-
nalidade seja algo a prevalecer
no mundo em que as frontei-
ras, meras convenções huma-
nas, não se fazem respeitar por
tudo o que é ruim? Chuva áci-
da, ilhas de pet a boiar pelos
mares, exportação ilícita de ar-
mas, de drogas e até de huma-
nos a serviço da delinquência?

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Repensar a nacionalidade

Na última Audi-
ência Pública lá na
Câmara de Vereado-
res, sobre a duplica-
ção da avenida Alidor
Pecorari, que vergo-
nha! Então os "técni-
cos de carreira" da
Semutran, "compe-
tentes e consequen-
tes", dizendo planejar

a Pira do futuro ainda não sa-
bem, nem desconfiam, que a fro-
ta de automóveis cresce expo-
nencialmente e que nunca, ja-
mais, em tempo algum haverá
vias que satisfaçam as latarias
motorizadas trafegantes? Vão
soterrar casas, bairros inteiros e
todo o rio Piracicaba sob viadu-
tos ou avenidas, que levarão gen-
te desesperada de pontos depri-
mentes a lugar nenhum? De que
planeta vieram estes planejado-
res urbanistas tão distópicos?

Dolorosamente temos de
admitir: existe muita ignorância
na cidade. Se não houvesse, terí-
amos outro Legislativo e outro
Executivo também, ambos sinto-
nizados com a saúde física e men-
tal da população, com a moder-
nidade no sentido lógico e digno
da mesma, com o que é bom para
todos, viver e bem respirar.

Bastante ignorância sim, ta-
canhez, mas igualmente há em
Piracicaba forte resistência. Eli-
te pensante significativa que re-
age, luta e lutará com muita gar-
ra, para salvar nossa Noiva da
Colina dessas trevas nojentas. E
para quem se aborrece e sofre
com nossa valentia, desejo de
coração e vesícula, uma boa, pro-
longada, intratável e profunda
insônia em todo o ano de 2024.

———
Eloah Margoni, médica

Eloah Margoni

Não menos as-
sustadoras as
trevas mesmo

que simbólicas, tal fil-
mes de terror, vampira-
gem. Trinta Dias de
Noite, boa essa obra de
ficção, mas odiamos o
real, o mais concreto
ataque em massa à nossa cidade. É
muita pornografia urbana para que
se possa suportar. Matanças sim
de espécies arbóreas, grande nú-
mero de indivíduos destes vegetais
abatidos; há até listas de extermí-
nio. Perseguição voraz às serin-
gueiras, impermeabilização do
solo aqui, ali, acolá, destruição de
praças para transformarem em es-
tacionamentos de igrejas, elimina-
ção contínua do patrimônio his-
tórico, invasões de áreas verdes
para se fazerem "decks" com me-
sas de bares. A cidade convulsio-
na, esquenta, ferve, há calor insu-
portável, chuvas violentas; muitos
nem se importam, dão de ombros...

Nos projetos imbecis apresen-
tados à comunidade, só babosei-
ras vexatórias e bastante de "me
engana que eu gosto". Os olhos
dessa gente lacrimeja de ganância,
as bocas babam em desejo por ações
nefastas e prejudiciais à população
e à Piracicaba. Para que? para
quem? supostos benefícios própri-
os, ainda que voláteis e imaginári-
os? Mas eles deliram e alucinam,
lubrificam as caras de pau vindo a
público, mostram rabiscos e boba-
gens a guisa de planos urbanísti-
cos; vide o de reforma da Praça
José Bonifácio e os projetos (por
parte de particulares) para cons-
trução de quatro vezes noventa
metros verticais de indecência na
antiga fábricas Boyes. E não só se-
nhoras e senhores, crianças, jovens
e anciãos, não só; também derru-
bando ao solo edifícios históricos
da referida fábrica. Ideias de es-
tripulias estapafúrdias com o
aval metido a engraçadinho - mas
bem sem graça- do Codepac.

DolorosamenteDolorosamenteDolorosamenteDolorosamenteDolorosamente
temos de admitir:temos de admitir:temos de admitir:temos de admitir:temos de admitir:
existe muitaexiste muitaexiste muitaexiste muitaexiste muita
ignorânciaignorânciaignorânciaignorânciaignorância
na cidadena cidadena cidadena cidadena cidade

Festas de Luzes,
Cidade de Trevas

Os dois indicadores
têm óbvia relação de
causa-efeito, pois a qua-
lidade da educação pú-
blica, responsável pela
formação da maioria
dos habitantes, é um
dos fatores mais expres-
sivos para a competiti-
vidade, também impac-
tada pelo "Custo Brasil",

insegurança jurídica e investimen-
tos insuficientes em pesquisa. No
entanto, mesmo que consigamos re-
duzir os ônus sobre os setores pro-
dutivos e criar melhor ambiente de
negócios, por meio das reformas
estruturais, mais previsibilidade do
arcabouço legal e uma consistente
política de inovação, continuaremos
esbarrando na questão do ensino.

A boa formação escolar, ao
contrário do que muitos imaginam
na esteira da inteligência artificial
e outras tecnologias capazes de exe-
cutar tarefas humanas básicas, é
cada vez mais determinante para
a eficiência das empresas e a em-
pregabilidade das pessoas. O sa-
ber torna-se essencial para que os
profissionais sejam aptos a ope-
rar sistemas sofisticados em to-
dos os setores, na indústria, ser-
viços, comércio e agropecuária.

É o que demonstra com clare-
za uma pesquisa do Manpower-
Group sobre escassez de talentos:
80% dos empregadores do Brasil,
abrangendo os distintos segmen-

Rafael Cervone

Foi notável a par-
ticipação dos alu-
nos do Sesi de

São Paulo no PISA 2022
- Programa Internacio-
nal de Avaliação de Es-
tudantes, no segmento
específico de colégios.
Sua performance supe-
rou o desempenho nacional do
Chile, líder na América Latina,
nas três áreas do conhecimento:
matemática, leitura e ciências.
Anunciaram-se neste mês de de-
zembro os resultados do exame,
que abrange jovens de 15 anos
concluintes do Ensino Fundamen-
tal II e é coordenado pela OCDE
(Organização para a Cooperação e
Desenvolvimento Econômico).

Infelizmente, contudo, o Bra-
sil, como país, manteve-se em posi-
ção muito ruim, repetindo a baixa
pontuação que tem obtido desde o
início da aplicação da prova, em
2000: 73% dos nossos estudantes
não alcançaram o patamar míni-
mo em matemática, 50% em leitu-
ra e 55% em ciências. Dentre 81
nações, ocupamos, respectivamen-
te nas três disciplinas, o 65º, o 52º
e o 62º lugares. Em outro ranking
recentemente divulgado, o de com-
petitividade do Instituto Interna-
cional para Desenvolvimento de
Gestão (IMD), nos classificamos no
60º posto, dentre 64 economias.

Se conseguimosSe conseguimosSe conseguimosSe conseguimosSe conseguimos
alcançaralcançaralcançaralcançaralcançar
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O prioritário desafio do ensino em 2024

tos, encontram dificuldades para
recrutar os colaboradores que pre-
cisam em 2023. A taxa vem subin-
do desde 2018, permitindo inferir
que aumenta de modo simultâneo
ao uso crescente de tecnologias, cujo
avanço foi grande na pandemia.

A escolarização adequada, em
todos os níveis, não se limita à in-
dispensável proficiência pedagógi-
ca e acadêmica. Também deve
abranger a formação humanísti-
ca, a sociabilização, a responsabi-
lidade socioambiental e o respeito
à diversidade. Mais do que nun-
ca, são imprescindíveis as soft ski-
lls, ou seja, as habilidades com-
portamentais, como resiliência,
adaptabilidade, raciocínio, capa-
cidade de solucionar problemas,

iniciativa, trabalho em equipe,
confiabilidade e autodisciplina.

As salas de aula tornam-se
os grandes portais do progresso
pessoal e dos países. Prova disso
é a Pesquisa de Acompanhamen-
to de Egressos do Senai 2021-
2023, de âmbito nacional. Segun-
do o levantamento, 84,4% dos ex-
alunos de cursos profissionais de
nível médio da entidade estão
empregados. Outro exemplo sig-
nificativo é o desempenho do Sesi-
SP no PISA para Escolas em 2022,
anteriormente citado. Sem falar
do ensino integrado Sesi-Senai.

Se conseguimos alcançar pa-
tamares elevados nas instituições
do Sistema S mantidas pelas enti-
dades de classe da indústria, fica
claro que o Brasil tem competência
para promover a excelência na rede
pública, resgatando uma dívida
histórica com seu povo. Esperemos
que o ano novo, ao lado da regula-
mentação da reforma tributária,
realização da administrativa, juros
menores e impulsionamento do
programa de reindustrialização,
nos traga a redenção do ensino.

———
Rafael Cervone, enge-
nheiro, empresário, pre-
sidente do Centro das In-
dústrias do Estado de São
Paulo (Ciesp) e primeiro
vice-presidente da Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado de São Paulo (Fiesp)

Antonio O. Storel

Écerto que daqui
a dez meses os
 piracicabanos

estarão comparecen-
do às urnas para a
eleição aos cargos de
prefeito e vereadores
(são 23 cadeiras). As-
sim, torna-se oportu-
no que abordemos temas de in-
teresse eleitoral, no sentido de
propiciar um melhor discernimen-
to aos eleitores, na escolha corre-
ta dos melhores candidatos.

Quando temos que escolher
um síndico entre os moradores do
nosso condomínio, antes de indi-
car nomes, é muito natural, e ne-
cessário, que procuremos conhecer
bem quais são as atribuições desse
cargo, dessa função de síndico de
um condomínio. Tendo clareza dis-
so, aí sim vamos procurar, entre os
moradores, as pessoas cujos perfis
e qualidades satisfaçam as exigên-
cias  para que desempenhem bem
a tal função e então escolher, en-
tre os candidatos, o melhor. As-
sim também com outras funções
como presidente de uma entida-
de, de um sindicato, de uma as-
sociação de pais de alunos da es-
cola, de moradores do bairro, do
clube de futebol ou recreativo, etc.

Da mesma forma deveria ser
o procedimento e o critério para
escolhermos o vereador, aquele que
vai nos representar no Poder Le-
gislativo da cidade e em nosso
nome, votar as leis que vão estabe-
lecendo as normas de convivência
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e mexendo com a nossa
vida das mais variadas
formas. Poucos eleito-
res, porém, se dão ao
trabalho de procurar
saber com clareza, o que
deve e o que não deve
fazer o vereador. Seria
um trabalho de forma-
ção de competência dos
partidos políticos, que

na maioria, também não se inte-
ressam por isso. Assim muitas ve-
zes, os eleitores escolhem e votam
influenciados por outros fatores
totalmente alheios às qualidades
necessárias para o bom e compe-
tente desempenho do cargo.

Então, é oportuno nessa épo-
ca eleitoral, procurar esclarecer os
eleitores sobre quais devem ser as
reais atribuições dos vereadores
dentro do Poder Legislativo. Ini-
cialmente é bom esclarecer que o
Poder Legislativo e os vereadores
surgiram com o advento da de-
mocracia idealizada por Montes-
quieu, filósofo francês que ideali-
zou o governo em Três Poderes: O
Executivo, o Legislativo e o Judi-
ciário. Os vereadores vieram para
representar o povo que participa-
va das grandes assembleias pú-
blicas que aconteciam em Atenas,
na Grécia e que eram chamadas
de "ágora", para decidir sobre as
normas de vida em sociedade.

Então, a sua principal atri-
buição é a de legislar, estudar,
discutir e aprovar leis , em
nome do povo que representa.
E o principal objetivo nessa im-
portante função, é buscar sem-

O que fazer o vereador

pre que as leis sejam justas, em
favor do interesse público, do
bem comum e não do interesse
de algumas pessoas ou grupos.

De conformidade com a nos-
sa Constituição Federal (artigo 61),
em razão de o Brasil viver um regi-
me presidencialista, a iniciativa de
proposição da maioria das leis, é
privativa do Poder Executivo, do
prefeito. O vereador não pode pro-
por leis, cuja execução acarrete
despesas, criem ou modifiques es-
truturas funcionais, mexam, com
tributos, etc. A ele compete estudar
muito bem as propostas de lei que
o prefeito envia para a Câmara,
mostrando ao povo que represen-
ta, da maneira mais clara e objeti-
va possível, como é que a referida
lei vai contribuir para o bem co-
mum, em que sentido ela vai me-
lhorar a vida do povo, para justifi-
car o seu voto favorável a ela. Da
mesma forma, nos casos contrári-
os, mostrar que a proposta de lei
não vai de encontro ao bem co-
mum, não é do interesse geral do
povo e por isso votará contra ela.
Como exemplo podemos citar pro-
jetos de lei que o prefeito envia à
Câmara propondo alteração do pe-
rímetro urbano, ou mudança de
zoneamento para favorecer propri-

etários de terrenos ou grupos de
especulação imobiliária que preten-
dem explorar determinadas áreas.

Para uma postura correta, em
defesa do bem comum, nessas oca-
siões, o vereador precisa gozar de
plena autonomia, de plena liberda-
de em seu relacionamento com o
prefeito, não estar com o "rabo pre-
so" por causa de "favores" que o
chefe do executivo lhe prestou atra-
vés de alguns serviços executa-
dos para o seu eleitorado. Aí está
um procedimento que o verea-
dor não deve fazer: transformar
o seu relacionamento com o pre-
feito num "balcão de negócios",
em que o vereador é levado a agir
pela "síndrome da reeleição". Vide
exemplo atual do que está acon-
tecendo no Congresso Nacional.

Quando o vereador se dedica
a explicar bem, de uma maneira
didática e pedagógica, os efeitos de
uma lei para o povo, ele está contri-
buindo para a construção da cida-
dania, pois está ajudando a formar
a consciência popular sobre a ges-
tão pública. Da mesma forma
quando ele se dedica a fiscalizar os
atos do executivo, utilizando-se dos
instrumentos que o cargo lhe ofe-
rece, como requerimentos, audiên-
cias públicas, entre outros. Normal-
mente, o chefe do executivo não
gosta de vereador que tem o hábi-
to de fiscalizar e ir fundo nas lici-
tações, contratos e aditivos. Por
isso, prepare-se para votar bem!

———
Antonio Oswaldo Sto-
rel, ex-presidente da
Câmara de Vereadores
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FÉRIAS
Tudo parado em Brasília.

Também os poderosos cansam.
Preocupações para atrapalhar a
trégua? Nem tanto. Motivos para
inquietar planos de entretimen-
to? Não. Na reta final do expedi-
ente, tudo foi muito bem feito.
Poderes executivo e judiciário se
confraternizaram comemorando
sem qualquer constrangimento
a democracia. Plena? Deixa pra
lá. Poder executivo turbinou
emendas para 2024, ano das
disputadas eleições municipais.
E, o fundão eleitoral? Pois é, foi
aprovado unindo alegremente

os ferrenhos antagonistas PL/
PT com valor nada singelo. Vá-
rios cortes, incluindo PAC e sa-
lário mínimo. Aceite numa boa
as indispensáveis viagens e óti-
mo número de ministérios. Re-
clamar? Não foi isso que apro-
vamos nas urnas? Aplausos
para todos. Inclusive para nós.

PONTO FINAL
Última semana de 2023.

Sem o poder dos renomados
políticos, vamos nos preparar
para 2024. Família unida, ami-
gos valorizados, planejamen-
to, juízo e Fé. Também sorte.

O Natal e o silenciamento da Teologia
Mas qual aMas qual aMas qual aMas qual aMas qual a
novidadenovidadenovidadenovidadenovidade
do Natal?do Natal?do Natal?do Natal?do Natal?

Adelino Francisco
de Oliveira

Os sinos do-
bram, pois é
Natal! Apesar

de toda crise, de todo
o caos e do pensamen-
to débil que tomou as
sociedades, os sinos
ainda dobram! Ape-
sar das mudanças climáticas, de
tantas guerras genocidas desde
Belém, apesar do neoliberalismo
e dos projetos neofascistas, é no-
vamente Natal! Eis que o meni-
no Jesus renasce, com todo o
simbolismo de sua manjedoura.
Mas como interpretar o Natal,
agora que já nos entregamos, ci-
nicamente, à adoração a Ma-
mon? Agora que já nos fizemos
surdos à mensagem verdadei-
ra, que já não há mais lugar para
as utopias, o que a celebração
do Natal tem a nos ensinar?

A própria teologia parece
ter sido derrotada, em um tem-
po em que as Igrejas, com seus
templos suntuosos e midiáticos,
oferecem, performaticamente, o
milagre, a fé em troca da gene-
rosidade monetária dos fiéis.
Sem exegese nem hermenêutica,

cada liderança religio-
sa, levada agora por
um pragmatismo mío-
pe e pouco evangélico,
passa a ensinar o que
vier em sua cabeça ou
mesmo aquilo que me-
lhor apontar para resul-
tados quantitativos. É
urgente encher os tem-
plos e também os co-

fres, abrindo mão de qualquer
mensagem mais genuína. O fato
é que já não há mais lugar para a
teologia em seu ofício de descre-
ver o significa mais profundo e
verdadeiro do evento do Natal.

Mas a manjedoura permane-
ce, os sinos insistem em dobrar,
anunciando o nascimento do frá-
gil menino Jesus. Qual a verdade
incômoda, inconveniente inclusi-
ve em relação aos melhores pa-
drões de consumo, que o Natal
vem trazer? Por que esses inopor-
tunos teólogos não se calam de vez,
aceitando e se rendendo à superfi-
cialidade a que o cristianismo tem
sido reduzido? Ah esses teólogos
da libertação, parece que não se
cansam nunca de propor leituras
e interpretações bíblicas funda-
mentadas em estudos e pesquisas,
atualizando a revelação cristã sem-

pre a favor da causa da justiça,
contra os privilégios dos ricos e
em defesa da natureza e dos
mais pobres. Por isso é preciso
silenciar a teologia: o que se con-
ta é apenas a prosperidade, a re-
tribuição, mesmo que seja tão
somente para alguns poucos.

Mas qual a novidade do Na-
tal? O que o menino Jesus na man-
jedoura ainda pode ensinar? Qual
é essa novidade teológica que pode
cair como um raio, que se revela
como o assombro, a blasfêmia para
os racistas, os neofascistas? Já não
bastasse Jesus ser acolhido em
uma manjedoura, em comunhão
com a natureza e em solidarieda-
de com os pobres, agora querem
também afirmar que ele era negro!
Ora, ora, que heresia é essa? O
menino Jesus que nasceu no Na-
tal, deitado naquela manjedoura,
nunca foi branco nem tinha olhos
azuis. E agora? É melhor que os te-
ólogos continuem silenciados, para
que a mentalidade colonizada não
se desmanche abruptamente no ar.

O mundo perplexo celebra um
novo Natal! O silenciamento da

teologia tem sido a estratégia fun-
damental para poder corromper
a beleza, profundidade e radica-
lidade da mensagem cristã. Deus
assumiu a condição humana e
veio habitar entre os mais pobres,
os condenados da terra, procla-
mando a Boa Notícia, demarca-
da pelo tempo da justiça, do di-
reito, da libertação e da paz.
Para um mundo que segue in-
diferente ao outro, ao pobre, o
Natal é sempre uma experiên-
cia de desconforto existencial.
Os símbolos que permeiam o
menino Jesus na manjedoura
precisam ser ignorados, para
que o sistema siga seu rumo,
por isso o silenciamento brutal
do pensamento teológico. Mas
a manjedoura e o Deus-meni-
no estão lá, como metáforas vi-
vas para o desespero e perdição
dos indiferentes, dos racistas,
dos neoliberais empedernidos.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Échegada a semana do Na-
tal, e o "presente" que os
funcionários da Unimep

(Universidade Metodista de Pi-
racicaba) Campus Lins, recebe-
ram foi a demissão em massa!

Na data de 19 de dezembro
de 2023, muitos funcionários da
Unimep Campus Lins foram
surpreendidos com o comunica-
do que estavam despedidos.

A dispensa dos funcionári-
os foi realizada por meio de um
telegrama que eles receberam
em suas casas, em um momen-
to de descanso em seus lares.

Além disso, os funcionári-
os perderam seus planos de
saúde, alguns não receberam o
FGTS (Fundo de Garantia por
Tempo de Serviço), não recebe-
ram o décimo terceiro salário, e
não sabem se o imposto devido
ao INSS (Instituto Nacional do
Seguro Social) foi recolhido.

Portanto alguns ex-funci-
onários, apesar de terem se de-
dicado com todo afinco e de-
votamento às suas atividades,
podem ter problemas para a
merecida aposentadoria.

Em todo o Brasil a Rede
Metodista de Ensino, na qual
está inserida a Unimep, já de-
mitiu mais de 600 funcionários.

E, apesar de, o presidente do
Colégio Episcopal, bispo Adonias
Pereira do Lago, ter pedido per-
dão, dizendo durante o Culto de
Natal, realizado em 01 de dezem-
bro de 2023 em São Bernardo do
Campo, as seguintes palavras:

"Queremos pedir perdão por
nossos erros e pecados, nossas
falhas históricas de gestões, de

administrações, perdão por atra-
sar seu salário, perdão por não
fazer direito as coisas. Essa não é
a nossa história como Igreja, não
é assim que queremos viver..."

Não há informações concretas
sobre os motivos que levaram toda
a Rede Metodista de Ensino ao pe-
dido de recuperação judicial em
2021 e possível falência futura.

Toda sociedade linense, alu-
nos, ex-alunos, professores, ex-
professores e colaboradores da
Unimep Lins estão solidários a
situação de demissão do quadro
de funcionários da instituição.

Essa desolação só não é pior
porque, graças a atuação obstina-
da do empresário Mário Perussi,
os alunos poderão realizar os so-
nhos de se formarem cirurgiões-
dentistas na AOL Lins, que vai aco-
lher os estudantes da Odontologia
da Unimep no espaço da AOL.

Graças aos esforços e apoio de
muitos, a Faculdade de Odontolo-
gia de Lins (FOL), que completará
70 anos de existência em 2024, pre-
sumivelmente, seguirá, não mais
como Unimep, mas ainda como
uma instituição de ensino atuante
e importante para todo o Brasil.
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Manifesto
Mais um capítulo triste para
a história da Unimep em Lins

Do começo ao fim do ano

Deuteronômio 11:12

... a terra da qual o Senhor, o seu Deus, cuida; os
olhos do Senhor, o seu Deus, estão continuamente

sobre ela, do início ao fim do ano. "Portanto,
obedeçam fielmente aos mandamentos que hoje

dou a vocês, amando o Senhor, o seu Deus, e
servindo-o de todo o coração e de toda a alma.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

magos. Vamos apren-
der com eles. Mante-
nhamos nosso olhar
fixo em Jesus, com o
coração voltado para
Ele. Não é preciso falar,
mas sim adorar. Nesta
noite, irmãos e irmãs, é
hora de adoração."

"A adoração é a
forma de acolher a en-

carnação, pois é no silêncio que Je-
sus, o Verbo do Pai, se faz carne
em nossas vidas. Comportemo-nos
como em Belém, a 'casa do pão'.
Estejamos diante Dele, o Pão da
Vida. Vamos redescobrir a adora-
ção, pois adorar não é perder tem-
po, mas permitir que Deus habite
em nosso tempo. É fazer florescer
em nós a semente da encarnação, é
colaborar com a obra do Senhor,
que, como fermento, transforma o
mundo. Adorar é interceder, repa-
rar, permitir que Deus corrija a his-
tória. Como escreveu J.R.R Tolki-
en "Da escuridão da minha vida,
tão frustrada, coloco diante de
você a única grande coisa para se
amar sobre a terra: o Santíssimo
Sacramento. Nele você encontra-
rá romance, glória, honra, fideli-

José Osmir
Bertazzoni

Destacando Sua
Santidade, o
Papa Francis-

co: "Tantos massa-
cres de inocentes no
mundo: no ventre,
na vida de tantas cri-
anças cuja infância
foi devastada pela guerra..."

Seguindo as tradições cristãs,
o Papa Francisco proferiu dois dis-
cursos nesta época de Natal. Um
durante a homilia da Missa da Vés-
pera de Natal e outro durante a bên-
ção "Urbi et Orbi" no Dia de Natal.

Na homilia na véspera de Na-
tal, o Papa Francisco fez a seguinte
reflexão: "Sim, Cristo não olha para
números, mas para rostos. No meio
das corridas frenéticas de um
mundo sempre ocupado e indife-
rente, quem realmente o contem-
pla? Em Belém, enquanto muitas
pessoas, envolvidas pela euforia do
censo, iam e vinham enchendo os
albergues e pousadas e conversan-
do sobre tudo, apenas alguns esta-
vam próximos de Jesus: Maria e
José, os pastores e, depois, os reis
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Citações do Papa Francisco
durante as Celebrações de Natal

dade e o verdadeiro caminho de
todos os seus amores sobre a ter-
ra... (Carta 43, março de 1941)".

Nas palavras do Papa na Bên-
ção "Urbi et Orbi": "Nas Escritu-
ras, o Príncipe da Paz é combatido
pelo 'Príncipe deste mundo' (Jo
12,31), que, semeando a morte, age
contra o Senhor, 'que ama a vida'
(Sb 11,26). Vemos isso em ação em
Belém, quando, após o nascimen-
to do Salvador, ocorre o massa-
cre dos inocentes. Quantos mas-
sacres de pessoas inocentes no
mundo: no ventre, nas rotas dos
desesperados que procuram es-
perança, na vida de tantas crian-
ças cuja infância foi devastada pela
guerra. Essas crianças, cuja infân-
cia foi devastada pelas guerras,
são os pequenos Jesus de hoje."

O que significam essas palavras
de Francisco: que Jesus é o Príncipe
da Paz (Isaías 9:6)? Na profecia de
Isaías sobre a vinda do Messias, ele
diz: "Porque um menino nos nas-
ceu, um filho se nos deu; o governo
está sobre os seus ombros; e o seu
nome será: Maravilhoso Conselhei-
ro, Deus Forte, Pai da Eternida-
de, Príncipe da Paz" (Isaías 9:6).

Portanto, dizer "sim" ao Prín-
cipe da Paz significa dizer "não" à
guerra, e isso requer coragem - di-
zer "não" a todas as guerras, à
própria lógica da guerra, um ca-
minho sem meta, uma derrota
sem vencedores, uma loucura sem
desculpas. Para dizer "não" à guer-
ra, é necessário dizer "não" às ar-
mas. Se o homem, cujo coração
está instável e ferido, tiver instru-
mentos de morte em mãos, mais
cedo ou mais tarde os usará.

Paz, saúde, alegria e espe-
rança a todos os nossos leito-
res e amigos. Que sejam ilumina-
dos pelo amor de Cristo e firmes
na esperança de que 2024 será
um ano de muitas felicidades.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Dirceu Cardoso Gonçalves

"É normal um país que prende
 14 vezes um mesmo indiví-
   duo pelo mesmo crime gra-

ve? É normal, prender pela trigési-
ma vez um individuo com um fu-
zil, que tentou assaltar uma lotéri-
ca e um carro forte e tem mais de
99 anos de prisão a serem cumpri-
dos? É normal um indivíduo que
pertence à maior facção criminosa
do país sair pela porta da frente
(do presídio) por decisão da corte
suprema? Como você acha que se
sente o policial que aborda um in-
divíduo e este diz que tem oito pas-
sagens por crime de roubo? O de-
sabafo é do secretário da Seguran-
ça Pública de São Paulo, deputado
Guilherme Derrite, que afirma não
estarem os problemas da polícia li-
gados ao número de prisões que
realiza, mas na reincidência crimi-
nal. Cometida pelos criminosos que
são presos, soltos e voltam a delin-
qüir. "A gente ama ser policia. Eu
lutei lá (na Câmara dos Deputa-
dos) para aprovar o fim da saída
temporária de presos e, aprovado
na Câmara, o projeto foi para o Se-
nado e deesapareceu. Cadê o Sena-
do, cadê a pressão da imprensa e
da sociedade pela aprovação? Cadê
a pressão da sociedade para aca-
bar com a  com a au diência de
custódia, que libera em alguns cri-
mes 54% dos presos pela polícia?".

Segundo Derrite, o problema
não está na polícia, que cumpre a
sua tarefa de retirar os criminosos

das ruas, mas nas estruturas que
os libertam em vez de mantê-los
reclusos para pagamento de sua dí-
vida social e criminal. "Nosso país,
infelizmente, não tem lei adequada
para punir criminoso" - afirma.

A fala do Capitão Derrite -
um experimentado policial antes
de assumir a carreira política -
vem repercutindo junto a outros
parlamentares e a segmentos da
sociedade, preocupados com a
falta de consequência para os
agravos dos criminosos, resul-
tantes das políticas dos governos
de esquerda e centro-esquerda,
que vêem no delinquente uma ví-
tima da sociedade e, com isso,
facilitam a sua vida e atuação.
Podem, até ser vítimas, mas não
é lícito que tenham seus crimes
perdoados ou jogados para baixo
do tapete sem o devido julgamen-
to  Os projetos em tramitação pelo
Congresso Nacional destinados a
endurecer no trato com os crimi-
no sos acabam postergados ou até
engavetados por falta de vonta-
de política ou a ação deliberada
dos segmentos simpáticos ao cri-
me e o povo continua sofrendo.

A saída temporária das prisões
coloca os detentos em liberdade
durante cinco semanas por ano,
período em que muitos deles vol-
tam a praticar crimes ou, então,
aproveitam para fugir. A audiên-
cia de custória, como disse o secre-
tário, libera imediatamente os de-
tidos, mas estabelecida como direi-
to. Ainda há, no Parlamento a pro-
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O desabafo do chefe da polícia

posta para o aumento de pena e
endurecimento de procedimentos
em relação ao que hoje se chama
de "novo cangaço", onde os bandi-
dos sitiam uma cidade ou região,
sequestram e até matam pessoas
para assaltar bancos ou transpor-
tadoras de valores. Todas essas
propostas existem mas dormem
nos escaninhos do Congresso Na-
cional.  Os políticos ditos ideológi-
cos e caçadores do voto a qualquer
preço não deveriam jamais advo-
gar a impunidade.Se é que real-
mente trazem consigo alguma ide-
ologia, deveriam lembrar que nos
países de regime forte, tidos como
suas matrizes, o criminoso é seve-
ramente punido com a detenção
imediata ao acontecimento antiso-
cial  e a condenação à prisão perpé-
tua ou diretamente à morte. É pura
hipocrisia defender criminosos por
razões ideológica, já que nos países
de esquerda, são eles tratados
com casca e tudo e, sempre que

são identificados, perdem a vida
ou, pelo menos a liberdade por
todos os dias que ainda viverem.

A situação da Segurança Pú-
blica vem piorando neste país
desde que governantes de gran-
des cidades passaram a impedir
que a polícia subisse ao morro e
fosse a pontos críticos. Foi esse
procedimento de governantes le-
nientes (que se interessavam mais
pelos votos do que pela seguran-
ça) que surgiu o poder paralelo
que atualmente domina extensas
regiões e confrontam o poder
constituído. Nessa mesma estei-
ra cresceram os esquemas de con-
testação à atividade policial que
por anos promoveram manifesta-
ções contra ações policiais e che-
garam ao extremo de caçar e ate
eliminar integrantes das polícias.

Que outras lideranças da Se-
gurança Pública também se pro-
nunciem e isso tenha a força ne-
cessária para desengavetar as
matérias capazes de devolver ao
povo a trranquilidade e o direito
de ir e vir perdidos nas últimas
questionáveis décadas de política
de esvazia-cadeia. Só depois disso
é que poderemos nos considerar
vivendo num regime mais próxi-
mo da verdadeira democracia.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Luiz Carlos Motta

Missão cum-
prida. O Con-
 gresso Naci-

onal aprovou na tarde
de sexta-feira (22) o
projeto da Lei Orça-
mentária Anual (LOA)
de 2024 (PLN 29/23).
É com imensa satisfa-
ção que apresento um panorama
detalhado do Relatório-Geral para
Orçamento de 2024. O relatório
reflete não apenas números e  ru-
bricas. É um compromisso com a
eficiência, a transparência e a res-
ponsabilidade na gestão de recur-
sos públicos. Nosso objetivo é aten-
der as demandas da sociedade e
contribuir efetivamente para o de-
senvolvimento do nosso país.

O compromisso dos parla-
mentares fica evidente, por exem-
plo, nos investimentos. Por meio
de um esforço coletivo, o Congres-
so aumentou em cerca de R$15 bi-
lhões os recursos para investimen-
tos, comparado à proposta inicial
do Executivo. Este incremento não
é apenas um número; é um passo
significativo para melhorar nos-
sa infraestrutura, desenvolvi-
mento urbano, turismo, esporte,
entre outras áreas vitais. O im-
pacto disto é tangível: geração de
emprego e elevação da qualidade
de vida da nossa população.

A recomposição do piso cons-
titucional da saúde foi um marco
deste Orçamento. Graças à contri-
buição de R$2,6 bilhões em emen-
das parlamentares, conseguimos
garantir o mínimo constitucional
para a saúde, um setor vital para o
bem-estar de todos os brasileiros.

Um aspecto crucial deste Or-
çamento é a atenção às agendas
transversais e ao Plano Pluria-
nual (PPA). Quero ressaltar o
trabalho do Deputado Bohn

Gass, relator do PPA,
cujo relatório partici-
pativo reforçou dis-
cussões cruciais sobre
gênero, raça, pessoas
com deficiência, de-
senvolvimento rural e
economia solidária.
Este esforço mostra o
nosso comprometi-
mento com uma socie-

dade mais inclusiva e igualitária.
Em relação às agendas de gê-

nero, destaco a iniciativa "Antes
que Aconteça", criada pela pre-
sidente da Comissão Mista do
Orçamento (CMO), Senadora
Daniella Ribeiro. Este projeto visa
prevenir a violência contra as
mulheres, uma causa funda-
mental. Além disso, a bancada
feminina do Congresso foi deter-
minante ao suplementar recur-
sos para combater a violência de
gênero, promover a participação
feminina em espaços decisórios,
e apoiar a saúde da mulher.

Importante também desta-
car o apoio dado às pessoas com
transtorno do espectro autista.
O Orçamento de 2024 aloca re-
cursos específicos para o supor-
te e cuidado dessas pessoas, ali-
nhando-se ao trabalho realiza-
do na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias pelo Deputado Dani-
lo Forte e com a contribuição
significativa do Congresso.

A causa animal também rece-
beu atenção especial. Políticas e
programas de proteção e defesa
animal, incluindo atenção veteri-
nária e controle populacional de
cães e gatos, foram destacados.
Esta é uma demanda da socieda-
de civil e  de ativistas, agora con-
templada por este Congresso.

Outro ponto vital é o cuidado
com nossos talentos por meio da
criação da Ação destinada às Al-
tas Habilidades e Superdotação.
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etapa seguinte enco-
mendar a sondagem
do terreno, que deter-
mina o tipo de solo e pro-
fundidade ideal para
apoio das fundações.

Em muitos anos
de experiência verifi-
camos que raramente
empreiteiros de peque-
na e médias obras fi-

zeram memoriais e orçamentos
corretos, gerando assim, ao fi-
nal, sérios problemas técnicos e
longos processos na Justiça.
Portanto, é aconselhável que em
qualquer projeto ou execução de
obra deva partir sempre um bom
contrato e, finalmente, um dis-
trato ao seu final.

Assim sendo, com esses peque-
nos cuidados, podemos iniciar a
obra. E a melhor época é na esta-
ção não chuvosa, isto é, no inver-
no, porque ao escavar fundações
ou movimentar volumes de terra,
devido à estação das águas, have-
rá muita lama, dificultando ou pe-
nalizando a obra por dias segui-
dos, acarretando, sem dúvida,
prejuízos materiais e financeiros
ao proprietário e à empreiteira.

É aconselhável ainda, antes do
início, verificar as condições físicas
das construções dos vizinhos,
como também estabelecer com os
proprietários do entorno um agra-
dável relacionamento de comuni-
cação e amizade. Para um bom re-
sultado final do sonhado projeto o
relacionamento entre proprietári-
os, engenheiros, funcionários
deverá ser cercado de muita ami-
zade, respeito e consideração.

———
João Chaddad, arqui-
teto, urbanista

João Chaddad

Qualquer cons-
trução, na ver-
dade, se inicia

na compra da área a ser
edificada, isto é, na do-
cumentação, ocasião
em que se verifica o his-
tórico completo do local.
Não pode ser irregular
ou clandestino ou ambos. O em-
preendimento não pode agredir o
meio ambiente e tem de ter aprova-
ção em todas as esferas públicas,
inclusive cartórios. Por se tratar de
um grande investimento, não se
pode ter pressa, pois é fundamen-
tal pesquisar todos os detalhes,
antes de finalizar a negociação.

Os detalhes físicos do local são
muito importantes. Por isso veri-
fique se o terreno é plano, se tem
inclinação para o fundo ou para a
frente, tipo de solo, vizinhança,
restrições de construção, meios de
transporte, alagamentos e muitos
outros detalhes. São aspectos que
poderão alterar profundamente o
custo final do empreendimento.

O profissional que irá execu-
tar o projeto e a construção pode-
rá ser engenheiro, arquiteto ou
ainda uma empresa construtora.
Os critérios de escolha podem ser:
um amigo, cujo trabalho o con-
tratante já conheça, ou ainda com
base em pesquisa de currículos,
obras realizadas, preços e condi-
ções de pagamento etc, podendo es-
colher assim entre os diversos es-
critórios e profissionais da região.

Para executar um bom proje-
to, o arquiteto, o engenheiro, o pai-
sagista, o decorador precisam de
muitas informações obtidas em
muitas reuniões com toda a famí-
lia do cliente. Através de vários es-
tudos preliminares chega-se a um
projeto realmente funcional e
consensual, evitando assim que
no futuro não haja desperdícios
ou até mesmo mudanças de cô-
modos ou fachadas já executados.

É necessário também que, an-
tes da abertura de alicerces, seja
feito o levantamento planialtimé-
trico, que determina a localização
exata do terreno, suas dimensões
e diferentes níveis, bem como na
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Missão histórica

em suas mãos. Neste caso, é im-
possível não dizer que a virada
do ano tem muito a ver com as
crianças e os adolescentes, pois,
será deles este mundo que os adul-
tos de hoje insistem em destruir.
Mas, se não pensarmos seriamen-
te sobre isso e ignorarmos o mo-
mento atual, é evidente que a vi-
rada nada representará nem para
as crianças e adolescentes, nem
para nós mesmos, muito menos
para o futuro da humanidade.

Precisamos começar a agir.
Façamos isso agora, na virada do
ano. Temos que nos engajar, unin-
do forças com milhares ou milhões
de outros seres humanos, pois não
estamos sozinhos. São milhões de
pessoas que, como nós, pretendem
tornar o mundo um lugar habitá-
vel para nossas crianças. Elas são
o futuro, mas são também o pre-

Mauricio Ribas

Qual a relação entre a virada
do ano, as crianças, o céu
ou o inferno? Nada e tudo.

Sim, parece contraditório, mas não é.
A cada ano que se passa, re-

novamos nossas já combalidas es-
peranças de que tudo vai ser dife-
rente ou melhor. Fazemos todas
aquelas coisas como comer lenti-
lha, 7 grãos de uva e pular ondas
na praia. Isso para os que podem
comer e para aqueles que vivem na
praia ou passam o final de ano lá.
Fazemos isso na busca de algo que
nos ajude, ainda que sejam crendi-
ces, a reforçar nossa fé avariada
nas instituições, nos homens e na
continuidade do nosso planeta.

Trata-se, portanto, de inda-
gar se teremos um futuro e quem
estará nele, vivendo e tomando-o
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Por um ano melhor: precisamos lutar pela vida das crianças

Esta ação mira não somente nas
crianças e jovens superdotados,
mas também em suas famílias,
reconhecendo e nutrindo nosso
capital humano mais precioso.

Na área da segurança pú-
blica, uma preocupação crescen-
te de nossa população, o Orça-
mento adiciona mais de R$800
milhões para prevenção e com-
bate à violência e ao crime orga-
nizado. Este investimento abran-
ge melhorias em equipamentos e
estrutura das nossas forças de se-
gurança, um passo crucial para
uma sociedade mais segura.

O Congresso também incre-
mentou em mais de R$70 milhões
os recursos para pesquisa, ciência
e tecnologia, com destaque para a
Embrapa, vital para o desenvolvi-
mento do nosso agronegócio.

No campo do mercado de car-
bono, um tópico cada vez mais re-
levante nas discussões sobre mu-
danças climáticas, contribuímos
de forma substancial para o de-
senvolvimento de métricas e mo-
delos de balanço de carbono, um
passo importante para a sustenta-
bilidade da agricultura brasileira.

Por fim, destaco a importân-
cia das emendas parlamentares
para a qualificação profissional dos
nossos trabalhadores, em sintonia
com os setores produtivos e com
ações de intermediação de mão
de obra, contribuindo assim para
a geração de emprego e renda.

Este Orçamento é um refle-
xo do comprometimento deste
Congresso com o futuro do
Brasil. É um documento que

olha para frente, que investe
nas pessoas, e que se dedica a
construir um país mais justo,
seguro e próspero para todos.

Quero deixar claro desde já:
este não é um orçamento do go-
verno federal, tampouco exclu-
sivamente do Congresso Nacio-
nal. Este é um orçamento dos
brasileiros, um compromisso
com os anseios e necessidades do
povo brasileiro, fruto do diálogo
e da colaboração dos poderes.

Foram acolhidas 7.900 emen-
das, entre individuais, de banca-
das estaduais e de Comissões. A
última semana de trabalhos do
Congresso neste ano foi verdadei-
ramente histórica. Encerramos o
ano de 2023 com a promulgação
da Reforma Tributária, um mar-
co importante para a simplificação
e modernização do sistema tribu-
tário brasileiro. Celebramos a apro-
vação da Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) e do Plano Plu-
rianual, sob as relatorias dos no-
bres colegas deputados Danilo
Forte e Bohn Gass, respectivamen-
te. Agora, culminaram esse ciclo
com a votação da Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA), que representa a
materialização dos nossos com-
promissos e prioridades estabele-
cidos nos instrumentos anteriores.

Foi uma construção coletiva,
realizada em tempo exíguo, mas
não menos imbuída e comprome-
tida com a sociedade. O Orçamen-
to que apresentamos hoje é reflexo
do esforço conjunto de todos os en-
volvidos, e confio que ele contribui-
rá para a construção de um Brasil
mais justo, próspero e inclusivo.

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerciá-
rios, da CNTC, deputa-
do federal (PL/SP), re-
lator da Comissão Mis-
ta do Orçamento (CMO)

Construção: o início
é muito importante

sente - e, por isso, não podemos
mais negligenciar essas vidas.

Para tanto, temos de nos unir
e exigir o fim das guerras, consu-
midoras de recursos e esforços que,
se fossem aplicados corretamen-
te, poderiam acabar com a fome e
a morte de milhões de seres hu-
manos por doenças de toda or-
dem. 16 mil crianças morrem de
fome a cada dia no mundo. E, no
cenário brasileiro, 44 % das mor-
tes de crianças por doenças pode-
riam ser evitadas facilmente.

Precisamos pressionar o Esta-
do a cumprir seu papel, na busca
de soluções para o aquecimento glo-
bal, a fome, as doenças, além de
fatores como desemprego, baixos
salários, educação de qualida-
de, saneamento, entre outras
medidas factíveis e urgentes
para legarmos aos nossos peque-
nos um mundo habitável. Mais do
que crendices que nos conduzem a
falsas esperanças, precisamos de
ação, proatividade e poiesis.

É isso ou inferno, apesar de
muito preferirem o céu, a lenti-
lha, as uvas e a praia, é claro.

———
Mauricio Ribas é advoga-
do, professor de Direito
Civil e membro da Anis-
tia Internacional. É autor
de "Ingel Addae - A luta
entre o bem e o mal"
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Vereador homenageia ótica
por atuação no município
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Natal Luz e Magia leva mais
de 30 mil pessoas ao parque
Foram seis dias de programação natalina totalmente gratuita;
principal atração foi o show de luzes Nátalis, com cinco apresentações

Divulgação

Ronan Luis Sartori foi ao Parque da Rua do Porto com os sobrinhos

Com intensa e diversificada
programação de mais de 20 atra-
ções culturais gratuitas ao lon-
go de seis dias (15, 16, 17, 21, 22
e 23/12), o Natal Luz e Magia
atraiu mais de 30 mil pessoas ao
Parque da Rua do Porto e ou-
tros locais que receberam ativi-
dades natalinas realizadas pela
Prefeitura, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural) e da Semdettur (Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo), com
apoio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes) e
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento).

O recorde de público acon-
teceu no dia 21/12, uma quinta-
feira, quando ao menos oito mil
pessoas passaram pelo Parque
da Rua do Porto. Na ocasião, o
prefeito Luciano Almeida assis-
tiu ao Nátalis, o show de luzes
consagrado em Gramado (RS),
o carro-chefe da programação
do Natal Luz e Magia, ao lado
de sua mãe, Gilberta Almeida, e
da irmã, Luciana Almeida.

Além de cinco apresentações
do Nátalis, que acontecia por meio
de projeções no lago do Parque da
Rua do Porto, com apoio de corais
formado por cantores de Piraci-
caba e show de fogos de artifício
sem estampido, o Natal Luz e
Magia teve shows musicais de

rock, samba, pagode e música eru-
dita, apresentações do palhaço
Sossego, Desfile de personagens
do Natal, Presépio Vivo com dire-
ção de Carlos ABC e Papai Noel.

Paralelo às atrações no Par-
que da Rua do Porto, o Natal Luz e
Magia também trouxe a Rádio Co-
mida, que circulava pela Rua do
Porto, Coral Dicanto e Educando
na praça José Bonifácio no dia
22/12 e a Carreta Show do Tubi-
nho, dia 23/12, no Bolsão de es-
tacionamento na Rua do Porto,
próximo ao Casarão do Turismo.

O prefeito Luciano Almeida
destaca a participação da popula-
ção ao longo dos seis dias do Natal
Luz e Magia. “Promovemos uma
programação natalina emocionan-
te, que marcou este fim de ano em
Piracicaba. Foi uma oportunida-
de de sair da rotina, refletir e cele-
brar em família e entre amigos.
Com toda certeza, em 2024, trare-
mos ainda mais luz e magia para
o Natal de Piracicaba”, falou.

Já o secretário da Semac, Car-
los Beltrame, um dos grandes en-
tusiastas desta programação nata-
lina totalmente gratuita, ressalta a
produção minuciosa e a participa-
ção de equipes de diversas Pastas
da Prefeitura para realizar o Natal
Luz e Magia. “Foi um trabalho in-
tenso até a realização desta diver-
sificada programação de Natal à
população de Piracicaba. É gratifi-
cante ver como o Natal Luz e Ma-

gia foi bem-sucedido e este é o com-
promisso da Gestão Luciano Almei-
da: levar entretenimento de quali-
dade aos munícipes”, comentou.

Kézia Lopes Delavila e o ma-
rido, Amauri Delavila. foram es-
pecialmente para assistir ao Náta-
lis. Chegaram com antecedência
para pegar um bom lugar e leva-
ram até cadeira para melhor se
acomodarem. “Foi maravilho,
tanto o show de luzes quanto o
coral. Chegamos 18h para garan-
tir um lugar perto de tudo”, disse.

Ronan Luis Sartori foi ao Par-

que da Rua do Porto com os so-
brinhos e classificou o Nátalis como
“um espetáculo sensacional”.
“Surpreendeu bastante. Gostei
muito das luzes e do coral”, falou.

Rafaela Bertoloto levou os
filhos Miguel e Lopes ao Natal
Luz e Magia. Ao término da
apresentação do Nátalis, todos
estavam sorridentes. “Foi incrí-
vel, uma excelente iniciativa da
Prefeitura que deve ser mantida.
Faço questão de compartilhar
para que outras famílias saibam
que foi um sucesso”, afirmou.

Rubens Cardia

Vanessa Vaccari Caetano, Ciro Romualdo (centro)
e Sidney Nunes Caetano Junior

Os três anos e oito meses de
fundação da Ótica Vaccari fo-
ram reconhecidos com um voto
de congratulações da Câmara
Municipal de Piracicaba em ce-
rimônia na tarde desta quarta-
feira (20), no Hall do Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.

A honraria foi proposta pelo
vereador Ciro Romualdo (Pode-
mos), o Ciro da Van, por meio do
requerimento 1106/2023, e entre-
gue por ele a Sidney Nunes Caeta-
no Junior e Vanessa Vaccari, pro-
prietários do estabelecimento inau-
gurado em abril de 2020 e que, atu-
almente, conta com um quadro de
funcionários de dez pessoas.

“Para mim é motivo de muita
honra e muita satisfação fazer essa
homenagem. Conheci o Sidney pois
congregávamos na mesma igreja,
e eu tive a oportunidade de ver
como ele e a sua esposa, Vanessa,
se dedicavam àquela obra”, falou
o vereador autor da homenagem
que, na sequência, também des-
tacou o empenho do casal na con-
dução dos negócios da ótica.

“Eles trazem diversos benefí-
cios para a cidade e para a comu-
nidade, inclusive com a arrecada-
ção e doação de alimentos para
aqueles que necessitam. Então, é
uma homenagem mais do que jus-
ta e merecida, aprovada por una-
nimidade pelos vereadores desta
Casa”, acrescentou o vereador.

Após receber a pasta e o qua-
dro alusivo ao voto de congratula-
ções, Sidney agradeceu a homena-
gem e disse: “é uma satisfação imen-
sa estar aqui nesta tarde, recebendo
esse reconhecimento. É uma honra.
Fiquei muito feliz pelo nosso traba-
lho ser reconhecido. Nos preocupa-
mos muito com o bem-estar da po-
pulação, de todas as faixas de ren-
da, e atuamos em prol da comuni-
dade. E, se Deus quiser, faremos
muito mais por essa cidade”, disse
o proprietário em seu discurso.

“Estou imensamente feliz e
honrada por receber essa home-
nagem. Não tenho palavras para
agradecer. Gratidão pelo reconhe-
cimento ao nosso trabalho”, fina-
lizou Vanessa Vaccari Caetano.
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Festa das Crianças recebe
homenagem da Câmara

No dia 12 de outubro, acon-
teceu a 1ª Festa das Crianças, um
evento gratuito realizado no En-
genheiro Central, por iniciativa da
Unimed de Piracicaba, em parce-
ria com Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
Simespi (Sindicato das Indústri-
as e Fundições de Piracicaba, Sal-
tinho e Rio das Pedras) e Prefei-
tura Municipal de Piracicaba.

O evento, idealizado pelo
Carlos Alberto Joussef, presiden-
te da Unimed, contou com mais
de mil crianças, dispondo de di-
versos brinquedos, guloseimas,
além de pintura facial, caricatu-
ra, cabine de foto, contador de his-
tórias, distribuição de livros e brin-
quedos, personagens infantis,
atração musical voltado às crian-
ças e feirinha com doações de pets.

Devido ao sucesso e a im-
portância da realização da festa,
o vereador Gilmar Rotta (PP)
propôs uma moção de aplausos
nº 208/23, ao Dr. Carlos Alber-
to Joussef, Erick Gomes (Presi-
dente do Simespi), Marcelo Can-
çado (Presidente da Acipi), Lu-
ciano Almeida (Prefeito de Pira-
cicaba) e Carlos Beltrame (Secre-
tário Municipal de Cultura).

A homenagem foi entregue
dia 19 de dezembro no anfiteatro
do hospital Unimed, recebida pe-
los aplaudidos, com o senhor Gil-
berto representando a Simespi.
Mais do que proporcionar assistên-
cia à saúde, o presidente da Uni-
med Piracicaba conta que a coope-
rativa tem o compromisso de pro-
mover ações que contribuam para o
lazer e bem-estar da comunidade.
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Vereador entregou homenagem a realizadores nesta terça (19)

A Hyundai Motor Brasil rece-
beu a “Medalha de Mérito Legisla-
tivo” da Câmara Municipal de Pi-
racicaba. A solenidade de entrega
da honraria foi realizada na ma-
nhã desta terça-feira (19), na fá-
brica da Hyundai em Piracicaba. A
iniciativa da homenagem foi do
presidente da Câmara, Wagner Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão. A
Hyundai Motor Brasil foi a primei-
ra empresa a receber a “Medalha
de Mérito Legislativo”, antes desti-
nada somente a pessoas físicas.

“Quando a Hyundai chegou
aqui em Piracicaba, eu ouvia mui-
to falar que vinha a Hyundai e
com ela as empresas satélites e
havia a esperança de novos em-
pregos. E hoje nós temos certeza
que não foram novos empregos,
foi uma revolução na cidade de
Piracicaba”, declarou Wagnão.

A honraria foi concedida pe-
las ações públicas desenvolvidas
pela Hyundai Motor Brasil em Pi-
racicaba. Projetos sociais que en-
globam as mais diversas áreas de
atuação, destacando-se as ações
preventivas na área da saúde reali-
zadas com os colaboradores da fá-
brica, estendidas para a população.

O programa Sorriso Cida-
dão, realizado em parceria com
o Sindicato dos Metalúrgicos de
Piracicaba, atendeu em 9 anos
mais de 60 mil pessoas, com foco
na população mais carente e no
atendimento nas escolas públi-
cas. Trata-se de um consultório
odontológico adaptado em um
trailer que promove tratamento
gratuito para crianças e familia-
res, estudantes de escolas públi-
cas e instituições de Piracicaba.

Além disso, a homenagem res-
salta o compromisso da Hyundai
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Hyundai recebe ‘Medalha de Mérito Legislativo’

Empresa é reconhecida por ações de responsabilidade social em Piracicaba

Divulgação

com a melhoria da qualidade de
vida e segurança de seus colabora-
dores e familiares, destacando a
adoção de práticas de ESG (Ambi-
entais, Sociais e de Governança).

A “Medalha de Mérito Legis-
lativo” foi entregue ao presidente
e CEO da Hyundai para Améri-
cas do Sul e Central, Airton Cous-
seau, o vice-presidente de Opera-
ções, Jae Min Lee, o vice-presi-
dente Administrativo, Ricardo
Martins e para o vice-presidente
de Produção, Marcos Oliveira.

Airton Cousseau ressaltou a
importância da empresa em rea-
lizar os sonhos das pessoas, pro-
porcionando não apenas carros,

“mas uma vida melhor”. O presi-
dente da Hyundai também des-
tacou a mudança nos procedi-
mentos, especialmente em relação
à segurança, considerando-a como
um dos pilares inabaláveis da
empresa, ao lado da qualidade.

“Estamos juntos, a gente
sabe da importância que a
Hyundai tem para o município
de Piracicaba, mas também a
gente sabe a importância do mu-
nicípio de Piracicaba na constru-
ção da nossa planta”, afirmou.

Já o vice-presidente de opera-
ções da Hyundai, Jae Min Lee, ex-
pressou sua gratidão ao receber um
importante reconhecimento da ci-

dade. Ele destacou que, apesar de
estarem envolvidos em atividades
cotidianas na região, a equipe da
Hyundai dedica seu trabalho com
o objetivo de contribuir para uma
vida melhor para os brasileiros.

A solenidade ainda contou
com a fala de representantes do
Executivo Municipal, da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial de
Piracicaba), do Simespi (Sindica-
to das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fundi-
ções de Piracicaba, Saltinho e Rio
das Pedras), do Sindicato dos
Trabalhadores Metalúrgicos de
Piracicaba e Unimed Piracicaba.
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Rodovia Raposo Tavares e Anchieta são opções para fugir do trânsito
A Artesp (Agência de Trans-

porte do Estado de São Paulo)
informa as condições de tráfego
nas principais rodovias que dão
acesso ao litoral paulista e ao
interior do Estado de São Paulo
na tarde desta terça-feira (26).

SISTEMA ANCHIETA-
IMIGRANTES (SAI) - Opera-
ção Descida (7x3). Na Rodovia
dos Imigrantes (SP-160), sentido
litoral, o tráfego apresenta con-

gestionamento do km 28 ao km
43, por conta do excesso de veí-
culos. No sentido capital, o con-
gestionamento vai do km 65 ao
km 49. Já a Rodovia Anchieta
(SP-150), tem tráfego normal,
sem congestionamentos.

SISTEMA ANHANGUE-
RA-BANDEIRANTES - Ope-
ração Descida (7x3). Na Rodo-
via dos Imigrantes (SP-160),
sentido litoral, o tráfego apre-

senta congestionamento do km
28 ao km 43, por conta do exces-
so de veículos. No sentido capi-
tal, o congestionamento vai do
km 65 ao km 49. Já a Rodovia
Anchieta (SP-150), tem tráfego
normal, sem congestionamentos.

SISTEMA CASTELLO
BRANCO-RAPOSO TAVA-
RES - A Rodovia Raposo Tavares
(SP-270), apresenta tráfego nor-
mal, sem congestionamentos. Na

Rodovia Castello Branco (SP-280),
sentido interior, o tráfego é lento
do km 21 ao km 23, no sentido à
capital o tráfego apresenta lentidão
do km 40+500 ao km 39+500.

RODOVIA AYRTON SEN-
NA/CARVALHO PINTO -
Apresenta tráfego normal,
sem congestionamentos.

RODOVIA DOS TAMOI-
OS  - Apresenta tráfego nor-
mal, sem congestionamentos.
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Converge vem ao
Brasil em abril de 2024

REFLEXÃO
Somente uma vez no ano

tem um prêmio tão grandioso.
Por isso, esta é a hora de partici-
par de bolões com 20 dezenas,
aposta máxima permitida, já
que a chance de acerto é infini-
tamente maior, salta de 1 em
50 milhões da aposta de seis
dezenas para 1 em apenas 1.292!

Fazer uma aposta em gru-
po, reunindo no mesmo barco,
aliás, no mesmo sonho, paren-
tes, amigos, vizinhos, equipe do
trabalho, da faculdade, não só é
uma maneira de torcer juntos,
viver a expectativa do sorteio,
como, principalmente, é uma
forma de estar mais próximo do
tão sonhado prêmio. Isso por-
que o Bolão aumenta as chances
de ganhar os R$ 550 milhões.

A vantagem de participar
de um bolão é poder fazer mais
apostas com um investimento
menor: isso porque os partici-
pantes entram pagando ape-
nas uma fração da aposta.

FIDELIDADE
Paulo Miranda da Silva, de

56 anos, possui um grupo de bo-
lão desde 2013, com mais de 200
pessoas de várias partes do país.
"No mês de dezembro, as apos-

tas tomam um tempo bom. Eu
faço os espelhos fixos de fim de
ano. Gosto de mapear os núme-
ros, os jogos e de estudar as es-
tatísticas. Para mim, o mundo é
uma cabala", conta. Paulo é da
reserva do Corpo de Bombeiros
e tem formação em estatística.
O grupo que ele gerencia no bo-
lão costuma investir cerca de R$
20 mil. "A cada ano, tento apri-
morar e potencializar os resul-
tados. Faço um estudo das co-
lunas e das fileiras. Estou todo
dia me aperfeiçoando. Para ser
um líder preciso de resultados",
explica.O estatístico já esteve
bem perto do prêmio principal,
quando fez a quina da Mega-
Sena. Ele conta que a paixão
pela matemática nasceu ainda
no Ensino Fundamental. "De-
pois, surgiram duas palavras
mágicas na minha vida: estatís-
tica e probabilidade", reflete.

PROCURA EM ALTA
Todo brasileiro deixa para

a última hora. Vai chegando
perto do concurso começa a fila.
É mais concentrado na última
semana. Minha dica é comprar
fazer suas apostas antecipada-
mente. Receba nossas opções de
bolões pelo zap 19-9-9441.0488.
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Prefeito sanciona lei para cidade
integrar consórcio intermunicipal
Município terá mais agilidade na contratação de médicos, principalmente
especialistas, para atender demanda local para consultas e exames

O prefeito de Piracicaba,
Luciano Almeida, sancionou a
lei 10.013, de 20 de dezembro,
que autoriza a cidade a integrar
o Cismetro (Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde na Região Me-
tropolitana de Piracicaba). A
sansão foi publicada no Diário
Oficial do Município ontem (26).
De autoria do Executivo, o Pro-
jeto de Lei (PL) foi aprovado
pela Câmara na primeira quin-
zena deste mês durante reunião
extraordinária. Diante disso, a
Secretaria de Saúde tem agora
uma ferramenta que poderá dar
mais agilidade na contratação
de médicos e serviços de saúde,
podendo melhorar o atendi-
mento básico e de média e alta

complexidade (especialidades)
do município para a população.

O Cismetro é formado pelas
cidades de Limeira (cidade-sede do
consórcio), Águas de São Pedro,
Charqueada, Cordeirópolis, Enge-
nheiro Coelho, Ipeúna, Iracemápo-
lis, Itirapina, Leme, Pirassununga,
Porto Ferreira, Rafard, Rio das
Pedras, Rio Claro, Santa Gertru-
des e Santa Maria da Serra. Com
a aprovação da adesão, Piracica-
ba é a maior, em número de popu-
lação, a integrar o consórcio.

A partir da integração ao
Cismetro, Piracicaba poderá
contratar profissionais médicos
sem burocracia, após solicitação
do município ao consórcio. “O
plano de trabalho para 2024 já

terá as nossas principais neces-
sidades para que as contratações
e execução de consultas e exa-
mes possam acontecer o quanto
antes”, comentou o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior.

Atualmente, Piracicaba con-
ta com 308 médicos – sendo 275
concursados e 33 por meio de
convênio com o Governo Federal
– que atuam na atenção básica e
especialidades. Desse total, de
2021 até agora, foram contrata-
dos 160 médicos por meio de con-
cursos públicos já vigentes e de
outros três realizados desde en-
tão. Somente neste ano, foram
contratados 53 médicos via con-
curso público e outros 29 por con-
vênio com o Governo Federal.

Mesmo com essa estrutura, ain-
da existe demanda em algumas
áreas, agravada pela pandemia da
Covid-19 e pela dificuldade de a Ad-
ministração em contratar profissi-
onais por meio de concursos por
questões salariais, por exemplo.

“Se uma demanda em deter-
minada especialidade cresce e
precisamos contratar um médico
especialista, por exemplo, precisa-
mos realizar um concurso, que é
burocrático, leva tempo e nem
sempre tem a adesão desejada.
Com o Cismetro, podemos con-
tratar um ou mais profissionais e
até clínicas especializadas para
atender a demanda daquele mo-
mento”, explicou o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior.

Converge, a veterana banda
norte-americana que faz uma
mistura única e mundialmente
reconhecida entre o hardcore e o
metal, faz a aguardada estreia no
Brasil em abril de 2024. O único
show no país acontece em São
Paulo, no dia 27/4 (um sábado),
no Fabrique Club. A realização é
da Powerline Music & Books.

Nesta inédita passagem por
São Paulo, o Converge prepara um
set list que vai contemplar músicas
de distintas fases da banda, inclu-
indo petardos do clássico Jane Doe,
do integrante Axe to Fall e do mo-
derno The Dust in Us. Faixas de
tantos outros discos também são
aguardadas, como do mais recen-
te lançamento, Bloodmoon: I, de
2021, composto em parceria com a
renomada cantora e musicista nor-
te-americana Chelsea Wolfe.

A pluralidade do Converge
é criar músicas que dilaceram
e, quase num mesmo instante,
trazem conforto. A ousadia
também é uma constante na
carreira da banda: facilmente se
encontra elementos de outras
vertentes entre as músicas,
como punk, thrash metal e até
noise, sem nunca perder o fio con-
dutor agressivo e barulhento.

Com 33 anos de atividades, o
Converge se tornou uma das ban-
das mais cultuadas da música pe-
sada desde o lançamento do quar-
to disco, em 2001, o icônico - e ca-
ótico - Jane Doe: um álbum que
rompeu estruturas com tempos

Show único no país da banda norte-americana
acontece em São Paulo, dia 27 de abril

quebrados, vocais alucinados e
um peso descomunal para os pa-
drões do início daquela década.

Resultado: Jane Doe e o Con-
verge como banda em destaque no
cenário hardcore/metal são suces-
sos absolutos de críticas, com elo-
gios de importantes veículos como
Pitchfork, Decibel, Terrorizer, Lou-
dwire e Rolling Stone. De la pra cá,
se tornou nome recorrente do alto
escalão da música mundial.

O quarteto oriundo de Salem,
próximo a Boston (Estados Uni-
dos), é desde o início dos anos
2000 formado por Jacob Bannon
(vocal), Kurt Ballou (guitarra),
Nate Newton (baixo) e Ben Koller
(bateria). Cada integrante possui
uma biografia recheada de feitos.

O Converge é seguido de perto
por uma enorme legião de fãs, fa-
náticos pelas diversas texturas so-
noras e a aura caótica oferecidas
em doses cavalares, numa intensi-
dade e dinâmica comparadas ao
que fazem bandas tão seminais
quanto, como Neurosis, The Dillin-
ger Escape Plan e Norma Jean.

Estes são elementos que
apontam para uma estreia im-
perdível do Converge no Brasil,
um show que há décadas é
aguardado e pedido no país.

Turnê Latino-Americana -
Além de São Paulo, no Brasil, o
Converge se apresenta na Cidade
do México (México) dia 20/04,
San José (Costa Rica) dia 21/04,
Bogotá (Colômbia) dia 23/04 e
em Santiago (Chile) dia 25/04.

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), visi-
tou no início desta semana, a qua-
dra poliesportiva do Jardim São
Paulo, em frente ao cruzamento da
Rua Ingá com a Rua João Rama-
lho, no Jardim São Paulo, ao lado
do Centro Comunitário do bair-
ro, do CRÁS (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) e tam-
bém da Escola Municipal de
Educação Infantil e Ensino Fun-
damental “Francisco Corrêa”.

O vereador Paraná foi procu-
rado pelo professor Toledo, que
ministra aulas para toda a popula-
ção, incentivando à prática espor-
tiva, principalmente para as crian-
ças do bairro. Essa quadra é utili-
zada tanto pelos alunos da escola
municipal, quanto pela comuni-
dade em geral, para recreação e
também para atividades físicas.
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Paraná solicita manutenção em quadra do Jardim São Paulo
O professor, assim como

toda a comunidade, pede a ma-
nutenção do bebedouro, conser-
to e colocação dos portões, revi-
são em todo o alambrado, manu-
tenção nas tabelas de basquete e
nas traves de futebol, assim como
a substituição e colocação de
mais lâmpadas para que as cri-
anças também possam utilizar
esse espaço no período noturno.

Além dessas melhorias, eles
também solicitam a capinação,
limpeza e retirada de lixo de toda
área, e também a instalação de
uma academia ao ar livre nas
proximidades, para atender os
demais moradores do bairro.

“Peço o apoio da Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras e também da
Secretaria Municipal de Educa-
ção, para que ajudem a comuni-

Vereador visitou a quadra em duas ocasiões
e detectou as demandas necessárias
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dade com a realização dessa ma-
nutenção e melhorias nessa qua-
dra, pois esse espaço é utilizado

por alunos, crianças e adoles-
centes, familiares e toda a popu-
lação em geral”, disse Paraná.
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Prefeito saciona nova lei sobre regularização de edificações
O prefeito Luciano Almeida

sancionou a lei complementar nº
451, de 20 de dezembro de 2023,
que dispõe sobre a regularização de
edificações irregulares na cidade.
A sanção foi publicada ontem (26)
no Diário Oficial do Município.

Segundo a titular da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes,
a solicitação de uma lei sobre a
regularização de edificações irre-
gulares é recorrente de muníci-
pes e engenheiros. “É muito im-
portante que as construções este-
jam regularizadas, principalmen-
te para a necessidade de uma par-

tilha, para financiamentos para
compras, para emissão de alva-
rás de funcionamento em comér-
cios ou indústrias e também aver-
bação da construção na matrícu-
la do imóvel”, explicou Andrea.

É considerada edificação ir-
regular aquela que foi construí-
da sem atender a legislação vi-
gente, que determina os índices
urbanísticos, ou seja, as regras a
serem seguidas quando se faz um
projeto e uma construção. Esses
índices determinam os recuos la-
terais e frontais, quanto do ter-
reno pode ser ocupado com a

construção, números de vagas
para veículos, dentre outros.

A lei complementar contém as
condições que deverão ser obser-
vadas para a regularização das
edificações e dentre as mais impor-
tantes estão as de que as constru-
ções não estejam em parcelamen-
tos clandestinos ou irregulares,
invadam áreas de vizinhos ou áre-
as públicas e não estejam respei-
tando as normas de uso e ocupa-
ção vigente. Para a regularização,
o interessado deverá contratar en-
genheiro civil ou arquiteto para
elaboração do projeto específico.

Ainda para a regularização das
edificações deverá ser protocolado
no Departamento de Uso e Ocupa-
ção do Solo da Semuhget requeri-
mento acompanhado do projeto
simplificado de levantamento cadas-
tral do perímetro da edificação, AVCB
(Auto de Vistoria do Corpo de Bom-
beiros) ou CLCB (Certificado de Li-
cença do Corpo de Bombeiros), quan-
do for o caso; entre outros docu-
mentos. Após vistoria no local para
atestar a veracidade do levantamen-
to cadastral do perímetro da edifi-
cação, a Semuhget emitirá a respec-
tiva Certidão de Regularização.
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Vereador encaminha demanda
sobre pavimentação no bairro

O vereador Gilmar Rotta
(PP) esteve, nesta terça-feira (19),
na avenida Dona Francisca, no
bairro Vila Rezende, acompa-
nhado dos engenheiros da Semo-
zel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria), Ivan Pateti e
André Bertato, com o intuito de
recolher demandas da popula-
ção. De acordo com Ivone Etto-
ri, proprietária de supermerca-

do naquela região, no asfalto da
via formaram-se borrachudos,
em frente à construção de nú-
mero 214, prejudicando o escoa-
mento da água da chuva e ocor-
rendo alagamentos em dias de
chuva, com risco de acidentes.
Os munícipes solicitaram o repa-
ro do asfalto e o parlamentar re-
forçou essa necessidade, para que
haja mais segurança na avenida.

Gilmar Rotta (PP) visitou a avenida Dona Francisca no último dia 19
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O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania),
solicitou através da Indicação
Nº 2989, estudos para cons-
trução de uma escadaria na
Rua Sebastião Aparecido Nu-
nes, número 23, na Vila Ma-
ria, Bairro Jardim Planalto. O
vereador Paraná foi procura-
do por moradores dessa vila,
e em visita ao local, viu a ne-
cessidade da construção

dessa escadaria, pois diver-
sos munícipes residem nes-
sa vila, e possuíam muita di-
ficuldade para sair ou chegar
em suas residências, princi-
palmente crianças e idosos.
A Semozel (Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria),
atendeu o pedido do verea-
dor e construiu uma nova es-
cada, de concreto, que bene-
ficiou todos os moradores.

JARDIM PLANALTO

Assessoria Parlamentar

Reid Haithcock
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Estado promulga lei
que cria o programa
‘Prontos pro Mundo’

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO

Programa de incentivo à
moradia é sancionado
Lei passou por aprovação da Câmara Municipal de Vereadores
de Piracicaba e sanção foi publicada ontem (26) no Diário Oficial

O prefeito Luciano Almeida
sancionou a Lei Complementar
450/2023, que dispõe sobre a
programa de incentivo à mora-
dia no Centro, que dispõe sobre
os incentivos urbanísticos e fis-
cais para reabilitação de edifica-
ções, produção habitacional
multifamiliar e hospedagem na
área central de Piracicaba. A
sanção foi publicada ontem (26)
no Diário Oficial do Município.

A Lei que cria o programa pas-
sou por audiência pública e pela
aprovação do Conselho da Cidade,
que tem representantes da socie-
dade civil e do poder público. Du-
rante a audiência, inclusive, foi

apresentado um diagnóstico atual
da região, que está com baixo apro-
veitamento do potencial econômi-
co e imóveis ociosos. Na sequência,
foi aprovada, durante reunião or-
dinária, pelo Poder Legislativo.

Os objetivos são de incenti-
var o retorno da população para
o Centro, priorizar habitações de
interesse social multifamiliar, in-
centivar a interação entre edifi-
cação e espaço público, com apro-
veitamento da infraestrutura
existente e incentivando o uso de
patrimônios históricos, e a reabi-
litação (integral ou parcial) de edi-
ficações degradadas /obsoletas.

Conforme a Lei, estão previs-

tos incentivos de isenção de im-
postos municipais como IPTU
(Imposto sobre a Propriedade
Predial e Territorial Urbana), ISS
(Imposto Sobre Serviços), ITBI
(Imposto sobre a Transmissão de
Bens Imóveis) e taxa de instala-
ção e funcionamento, mediante
critérios de enquadramento.

Ainda segundo o programa,
a prioridade para aprovação de es-
tabelecimentos comerciais com ati-
vidades relacionadas ao consumo
no local de alimentos e bebidas,
atividades culturais ou atividades
afins com uso noturno e/ou aos
finais de semana será para imó-
veis comerciais no entorno das

praças da Catedral, José Bonifá-
cio, Tibiriçá, General Carlos Ma-
chado Bittencourt, Alfredo Cardo-
so e Miguel Archanjo Benício de
Assumpção Dutra, além do largo
da Santa Cruz e da área do com-
plexo da Rua do Porto, avenida
Beira Rio e rua Luiz de Queiroz.

Consta também na Lei a criação
da CTIC (Comissão Técnica de Inter-
venção Central), com representantes
de diferentes secretarias municipais
e do Codepac (Conselho de Defesa
do Patrimônio Cultural de Piracica-
ba), para prestar orientações aos in-
teressados em aderir ao programa,
analisar propostas e soluções e diri-
mir dúvidas na aplicação da lei.

O governador Tarcísio de Frei-
tas promulgou no último dia 22 a
lei 17.861 de 2023, que institui o
Programa de Intercâmbio “Pron-
tos pro Mundo”, uma iniciativa da
Secretaria da Educação do Estado
de São Paulo (Seduc-SP) que bene-
ficiará 70 mil estudantes com cur-
so intensivo de inglês a partir de
2024 e 1.000 estudantes com in-
tercâmbio para países de língua
inglesa a partir de 2025. A lei foi
publicada na edição desta terça-fei-
ra (26) do Diário Oficial do Estado.

O projeto de lei, enviado
no início de novembro à As-
sembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp), foi
aprovado na última semana.

“Prontos pro Mundo” vai re-
conhecer estudantes e professores
da rede com intercâmbio educaci-
onal internacional, além de ofere-
cer aulas intensivas de idiomas, em
etapa anterior às bolsas para estu-
do. O objetivo principal é influenci-
ar o desempenho escolar dos alu-
nos e evitar a evasão escolar.

O programa é dividido em
duas fases e já começa a valer
para alunos que estavam matri-
culados em 2023 no 9º ano do
Ensino Médio. A primeira etapa
é a do curso de inglês no contra-
turno escolar. A segunda é a do
intercâmbio. Haverá edital de
seleção específico para cada eta-
pa com os pré-requisitos de par-
ticipação, classificação e seleção.

Na primeira fase, serão seleci-
onados até 70 mil alunos para par-
ticipar do curso de inglês. Dentre
os pré-requisitos estão a matrí-
cula e frequência na rede estadu-
al de ensino desde o 6º ano do
Ensino Fundamental, a partici-
pação e as notas do Saresp (Siste-
ma de Avaliação de Rendimento
Escolar do Estado de São Paulo),
a frequência escolar (mínimo de
85%), além de idade mínima e au-
torização dos pais e responsáveis.

Na segunda fase, serão se-
lecionados 1.000 alunos, sendo
645 representantes de cada um
dos municípios do Estado e 355

divididos proporcionalmente en-
tre as 91 Diretorias de Ensino.
Os critérios de desempenho es-
colar, aprendizado de inglês e
frequência escolar serão priori-
dade no processo de seleção.

“Com esse programa, quere-
mos reconhecer o desempenho e
comprometimento de alunos de
todo o Estado”, aponta o secretá-
rio da Educação, Renato Feder.

Intercâmbio gratuito - O inter-
câmbio será 100% gratuito para os
alunos, com todos os custos e or-
ganização providenciados pela Se-
cretaria da Educação do Estado de
São Paulo. Itens como documentos
pessoais (passaporte, visto), hospe-
dagem, aulas, traslados, passagens
aéreas serão cobertos. Os estudan-
tes receberão também uma bolsa-
auxílio para suas despesas pessoais
durante a estadia no exterior.

Nesse sentido, como primeiro
passo, a Educação de SP dará iní-
cio às viagens para países de lín-
gua inglesa com programas de in-
tercâmbio para high school como
Estados Unidos, Canadá, Reino
Unido, Austrália e Nova Zelândia.
Com a solidificação da política
pública, a Seduc-SP avaliará a ex-
pansão para outros países de lín-
gua espanhola e outros idiomas.

Professores serão beneficia-
dos - Não apenas os alunos da
rede estadual, mas professores
serão atendidos com o progra-
ma. Serão selecionados 15 mil
docentes de língua inglesa das
escolas estaduais para o curso in-
tensivo de inglês e 100 deles de-
vem ser selecionados para inter-
câmbio de formação, em cursos de
duração de um mês, também a
serem realizados a partir de 2025.

Em síntese, serão seleciona-
dos professores efetivos, com li-
cenciatura em língua portuguesa
e inglesa, com aulas atribuídas na
mesma disciplina e ativos na rede.
O entendimento da equipe técnica
da Seduc é que, no futuro, os pro-
fissionais da rede estejam habi-
litados para ministrar aulas in-
tensivas dentro do programa.

Divulgação

Programa visa reabilitar a região central. Na imagem, as ruas Alferes José Caetano, do Rosário, São José e Prudente de Moraes.
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Dez anos depois, Quartarollo reedita
seu livro sobre crises do filho do meio
Colaborador regular de A Tribuna Piracicabana — Coluna do Quartarollo,
às quartas-feiras — Camilo Irineu reedita seu livro Crises do filho do meio

AAAAAMAZONMAZONMAZONMAZONMAZON

Livro de piracicabano é o
1º em vendas em categoria

Depois de dez anos da pri-
meira edição de Crises do filho
do meio, em 2013, Camilo Irineu
Quartarollo — escrevente, escri-
tor, ensaísta, autor de crônicas,
historietas, artigos e livros, cola-
borador regular de A Tribuna Pi-
racicabana — reedita a obra e
garante que “muita coisa mudou
nesta década e eu também”. “O
objetivo da obra continua o mes-
mo, é a pequena biografia desde
o nascimento do filho do meio nas
Glebas Califórnia, Piracicaba.

O que mudou além da capa?
“Bem, passei um pente fino no

texto, em todos os errinhos possí-
veis e inimagináveis, e fiz inúme-
ras correções, acertei a ordem de
alguns capítulos e nessa edição pus
notas de rodapé. Sim, pois há fatos
ocorridos nesses dez anos que me-
recem menção como a partida de
alguns como meu irmão penúlti-
mo e da minha mãe. Nas notas
também indico os nomes oficiais de
ruas das estradas e trilhas de an-

tes, para o público leitor se locali-
zar. Lugares como a escola, o BFCÓ
e outros também são identificados
em notas ao pé da página. A foto
antiga da casa da infância traba-
lhada em computador, como a que
o filho do meio viu e viveu. Também
o barracão e casa no bairro São Ju-
das ilustram as páginas do livro,
com maior nitidez e resolução”.

Nessa reedição, fotos e his-
tórico da família fazem parte da
ilustração e os retratos dos avós
que ficavam nas paredes agora
em livro, arquivo. A obra está em
formato físico, livro de papel, e
também em formato digital.

COMO COMPRAR — O li-
vro pode ser adquirido com o au-
tor e editor. Tudo facilmente fei-
to através dos meus perfis nas
redes sociais e e-mail, quais se-
jam: Camilo Irineu Quartarollo e
quartarollo.camilo@gmail.com

O valor para o livro físico,
de papel, é R$ 43,00 e para o
livro digital é R$9,00, por pix.

Divulgação

Livro é reeditado dez anos depois

Livro é o primeiro mais vendido em categoria na Amazon

Fotos: Divulgação

Ademir Barbosa Junior, piracicabano, é doutorando em Comunicação

Na categoria Práticas Tri-
bais, Indígenas e Folclóricas, O
Livro Essencial de Umbanda (São
Paulo: Editora Universo dos Li-
vros, 2014, 328 páginas) é o pri-
meiro colocado em vendas na
Amazon. Seu autor, o piracicaba-
no Ademir Barbosa Júnior (Der-
mes), esclarece que nem sempre
as classificações da loja corres-
pondem ao gênero do livro. “Este
livro mesmo já migrou de Tribais
e Étnicas, Religiões e Espirituali-
dade, mas o primeiro lugar em
vendas permanece”, explica Der-
mes, para quem a posição não
traduz um critério competitivo,
mas sim visibilidade e conquista,
dada a temática do livro. “Soube
da notícia no Natal, última segun-
da-feira do ano, dia de Exu, de
abertura de caminhos e foco na
comunicação”, afirma o autor.
“Umbanda, Candomblé, Jurema
e as demais religiões de terreiro
se aprendem no próprio terreiro,
mas os livros auxiliam na busca
de informações seguras, inclusi-
ve documentais para pesquisado-
res e interessados em geral. Uma
de minhas maiores alegrias são os
depoimentos de leitores segundo os
quais, após a leitura do livro, fo-
ram visitar e conhecer um terreiro.
Alguns permanecem até hoje.”

Conforme Dermes, o livro foi
lançado na Bienal do Livro de São
Paulo de 2014, por encomenda da
editora em reação a uma série de
livros de Umbanda com linguagem
circular, excludente e praticamen-
te incompreensível. “Eu já havia
publicado vários livros sobre a

espiritualidade das religiões de
terreiro, a editora queria um li-
vro abrangente, mas não fecha-
do e com respeito à diversidade,
como sempre procuro escrever. O
resultado está aí, até hoje, e so-
nho com uma edição revista e 
ampliada, comemora o autor.”

Com dezenas de livros pu-
blicados (alguns premiados e
com traduções para diversos idi-
omas), Dermes é doutorando em
Comunicação pela Unip (bolsa
Capes/Prosup), mestre em Lite-
ratura Brasileira pela USP, onde
também se graduou em Letras.
O autor também é Doutor Ho-
noris Causa pelo MCNG-IEG
(2018) e pela Febalca (2019) e
pós-graduado em Ciências da
Religião pelo Instituto Prominas.

Nascido em Piracicaba em
02/8/1972, desde 2019 é patrono
e titular da cadeira 62 da Acade-
mia Independente de Letras (sede
em Pernambuco), com a divisa
“Axé”. Em Piracicaba, idealizou e
coordenou inúmeros projetos cul-
turais e o Fórum Municipal das
Religiões de Terreiro (2011-2014),
produziu curtas-metragens com
temática dos Orixás e dirige a Ten-
da de Umbanda Caboclo Jiboia e
Zé Pelintra das Almas, fundada
em 2015, em Blumenau, SC.

Em 2014, presidiu o Fórum
Europeu de Umbanda, em Lei-
ria, Portugal, e em 2015 foi o vice-
presidente do Fórum Catarinen-
se de Umbanda, em Blumenau. É
Ogã há 21 anos do Ile Iya Tunde
(hoje sediado em Embu das Artes,
SP), com a dijina Tata Obasiré. 

AAAAALIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOS

Com voluntários, Sicredi Dexis arrecada 91 toneladas

Arrecadação foi nas 113 agências da Sicredi Dexis

Divulgação/Sicredi

Um batalhão de mil voluntá-
rios teve uma missão nobre nas
últimas semanas: arrecadar ali-
mentos nas 113 agências da Sicredi
Dexis localizadas no norte e noro-
este do Paraná, centro e centro-leste
paulista. Com isto, a campanha
Árvore Solidária arrecadou 91 to-
neladas de alimentos, como arroz,
feijão, óleo e panetone. Algumas
agências arrecadaram também
brinquedos, produtos de higiene e
limpeza, conforme a necessidade
das entidades sociais atendidas.

A arrecadação foi destinada a
220 entidades que atendem 4,6 mil
pessoas. Uma delas foi o Sopão 180

graus. “Recebemos mais de 200
cestas que foram distribuídas para
mais de 200 famílias. Isso nos fae
muito bem, ajudamos as famílias e
nos ajudamos também”, disse o
presidente Paulo Roberto Sipol.

As doações vieram dos pró-
prios colaboradores da cooperati-
va, associados e comunidade. A
campanha começou em 2010 na
agência de Paranavaí e se espa-
lhou pelas agências. Além de aju-
dar a comunidade, a Árvore Soli-
dária vai ao encontro dos Objeti-
vos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODSs), dos quais a Sicredi
Dexis é signatária desde 2012.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço
nº 71/2023, Processo: 1248/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE LIVROS LI-
TERÁRIOS.  As propostas serão acolhidas com início no dia 28/12/2023,  às 10:00
horas até às 08:00 horas do dia 10/01/2024. O início da sessão de disputa de
preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 10/01/2024.  Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet,
por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Va-
lentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 26 de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

RRRRRODOVIASODOVIASODOVIASODOVIASODOVIAS

SP tem queda de 4,2% de mortes no trânsito
Nova campanha educativa do Detran-SP adota o bom humor para conscientizar quem for pergar estrada no final do ano

Divulgação

Os novos dados do Infosiga
SP, sistema do Governo do Esta-
do gerenciado pelo programa Res-
peito à Vida e coordenado pelo
Detran-SP, mostram que o Esta-
do de São Paulo registrou queda
de 4,2% no número total de mor-
tes no trânsito, na comparação
entre o acumulado de janeiro a no-
vembro de 2023 em relação ao
mesmo período do ano passado.
Foram 4.852 óbitos de janeiro a
novembro de 2023, contra 5.067 no
mesmo período do ano passado.

Entre os últimos indicadores,
existe queda de óbitos envolven-
do automóveis e bicicletas no acu-
mulado deste ano, contra janeiro
a outubro de 2022. No caso dos
motoristas de automóveis, a re-
dução de mortes é de 7% nesse
período. Se a comparação for fei-
ta entre os meses de novembro
deste ano e do ano passado, a re-
dução é de 3,8% neste modal.

A redução nos óbitos envol-
vendo bicicletas nos onze meses
de 2023, em comparação ao mes-
mo período de 2022, foi de 8,1%
- percentual bastante menor do
que o de redução de mortes no
comparativo dos meses de no-
vembro de 2023 e de 2022, quan-
do há uma queda de 30% de óbi-
tos envolvendo este modal. As
mortes de pedestres também caí-
ram 6,1% de janeiro a novembro
deste ano, em relação ao mesmo
período do ano anterior (respec-
tivamente 1.115 e 1.187 óbitos).

Com relação aos sinistros
com vítimas não fatais, o Estado
de São Paulo registrou um au-
mento de 8,5% no comparativo
entre janeiro a novembro de 2023
e o mesmo período de 2022. Fo-
ram 162.868 ocorrências nos
onze meses do ano passado, con-
tra 176.712 no acumulado deste
ano. Já em novembro do ano pas-
sado foram 14.880 vítimas não
fatais em sinistros no Estado, en-
quanto que em novembro deste
ano foram 16.332 vítimas não
fatais - o que significa um au-
mento de 9,8% nas ocorrências.

CONSCIENTIZAÇÃO
CONSTANTE - O Brasil é o ter-
ceiro país com mais mortes no
trânsito em todo o mundo, atrás
apenas da Índia e da China, se-
gundo dados do relatório Global
Status Report on Road Safety, da
Organização Mundial de Saúde
(OMS). As mortes decorrentes de
acidentes de trânsito são a oitava
principal causa de morte no País.
Se não considerarmos as doenças,
os acidentes de trânsito passam a
ocupar a segunda colocação, atrás
apenas da violência interpessoal.

A tendência de redução nos
óbitos no trânsito no Estado de
São Paulo, em paralelo ao aumen-
to constante dos sinistros não fa-
tais, confirma a importância das
ações e campanhas frequentes de
conscientização da necessidade de
respeito às leis de trânsito, com
vistas à preservação da vida.

Toda vida importa; nenhuma
morte no trânsito é aceitável. A
atual gestão do Detran-SP tem fei-
to diversas campanhas para aler-
tar todos os tipos de públicos a au-
mentarem os cuidados nas ruas.

CAMPANHA - Com o mote
“Nas férias, todo mundo só quer
relaxar. Até ela...”, a nova cam-
panha educativa do Detran-SP
adota o bom humor para consci-
entizar os condutores e passagei-
ros que pegarão a estrada du-
rante os feriados de final de ano
e início de 2024 a respeitarem as
leis de trânsito. A recomendação
principal é de que a tranquilida-
de seja mantida por condutores,
por ser um dos principais itens

de segurança para se evitar situ-
ações adversas no trânsito.

A campanha, criada pela agên-
cia Babel, está sendo veiculada em
rádios, emissoras de televisão aber-
ta e por assinatura, peças de mobi-
liário urbano e internet desde 22
de dezembro. É composta por fil-
me, spot, banners eletrônicos para
redes sociais, além de peças para
relógios de rua e pontos de ônibus.
Com apoio da Artesp (Agência Re-
guladora de Transporte do Estado
de São Paulo), haverá distribuição
de material educativo nas praças
de pedágio e veiculação de carta-
zes sobre a campanha nas rodo-
vias paulistas concedidas com
maior movimentação nas férias.

Mote de nova campanha educativa do Detran-SP  é
“Nas férias, todo mundo só quer relaxar. Até ela...”

PROCURE CALCULAR O TEMPO DE TRAJETO COM FOLGA -
Quem se programa evita a pressa. Com tempo extra fica mais
fácil dirigir com paciência e tranquilidade.
PEGUE LEVE NA ALIMENTAÇÃO - Refeições mais pesadas po-
dem deixar o condutor sonolento enquanto dirige. Antes de pe-
gar a estrada, prefira as refeições mais leves.
DESCANSE BEM ANTES DE PARTIR - Uma noite bem dormida
ajuda você a ficar concentrado. Isso significa mais segurança
para a sua viagem.
ÁLCOOL E DROGAS NEM PENSAR - Nas férias também tem que
ter responsabilidade. Não permita que o álcool e as drogas
comprometam a sua segurança.
CONFIRA A PREVISÃO DO TEMPO - Mantenha-se informado so-
bre as condições de tráfego e previsões meteorológicas e es-
colha os melhores horários para viajar.
CONHEÇA ROTAS ALTERNATIVAS - Nunca se sabe quando você
vai precisar fugir dos congestionamentos. Por isso trace rotas
alternativas e evite dores de cabeça.

DICAS PARA CURTIR AS FÉRIAS
FIQUE FORA DE CONFLITOS - Lembre-se: você está de férias.
Evite conflitos no trânsito e garanta a tranquilidade para todo
mundo.
NÃO EXAGERE NA BAGAGEM - Viajar leve também contribui
com a segurança. Dirigir com a visão desobstruída é sempre
fundamental.
AS MENSAGENS PODEM ESPERAR - Dê um tempo nos apps de
mensagens. Lembre-se: você está de férias e a conversa pode
esperar até você chegar ao seu destino.
GENTILEZA AO VOLANTE - Atrás de cada volante, há um ser
humano. Pratique a empatia e faça do trânsito um lugar mais
humano.
PRATIQUE PACIÊNCIA - Às vezes, congestionamentos são ine-
vitáveis. O jeito é ter paciência, afinal, a jornada é mais impor-
tante que a velocidade.
ESTAMOS TODOS JUNTOS - Gestos simples, como ceder a vez
e esperar sem buzinar, melhoram muito o trânsito. Seja aquela
pessoa que dá o exemplo.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS
SRA. INES DARCIE faleceu dia 23
p.p., nesta cidade, contava 79
anos, filha dos finados Sr. Waldo-
miro Darcie e da Sra. Nidia Raddi
Darcie, era casada com o Sr. Gus-
tavo Riedel. Deixa irmãos, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu dia 23 p.p., das
10h00 às 16h00 na sala “Diaman-
te” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às 16h15
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LÁZARO MARIA DE JESUS
faleceu ontem, na cidade de Rio
Claro/SP, contava 51 anos, filho
dos finados Sr. João Maria de Je-
sus e da Sra. Rosa Maria Pinheiro
de Jesus; deixa a filha: Natália Vi-
cente de Jesus, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
11h00 do Velório Municipal de Rio
das Pedras/SP, para o Cemitério
Parque da Paz na cidade de Rio
das Pedras/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSMAEL JOSÉ GOSETTO fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Gosetto e da Sra. Ro-
milda Ravelli Gosetto. Deixa ir-
mãos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h15 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JEFFERSON FUENTES faleceu
dia 22 p.p., na cidade de São Paulo/
SP, contava 46 anos, filho do Sr.
Miguel Fuentes Filho, já falecido e
da Sra. Diva Josefa da Cruz Fuen-
tes; deixa o filho: Victor Samuel
Fuentes, já falecido. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 24 p.p., tendo saí-
do o féretro às 09h30 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezen-
de, sala “01”, para o Cemitério da
Saudade.  À família e amigos en-

lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DEJAIR XAVIER PINHO faleceu
dia 23 p.p.. na cidade de Itirapina/
SP, contava 50 anos, filho do Sr.
Daniel Xavier Pinho, já falecido e da
Sra. Maria Irene Pinho, era casado
com a Sra. Renata Perpetua de Frei-
tas Pinho; deixa os filhos: Naiara de
Freitas, casada com o Sr. Felipe e
Mateus. Deixa 01 neta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 24 p.p., tendo
saído o féretro às 13h00 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da cida-
de de Rio das Pedras/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CASSIA CRISTINA CAMPOS
DOS SANTOS faleceu dia 23 p.p.,
nesta cidade, contava 47 anos, fi-
lha do Sr. Paulo de Campos e da
Sra. Maria de Lourdes Campos, era
casada com o Sr. Jose Avanildo dos
Santos; deixa os filhos: Nathanael
Santos de Campos; Miriã Cristina de
Campos Conceição; Iuri Matheus dos
Santos de Campos e Gabriel Natan
dos Santos de Campos. Deixa gen-
ro, noras, netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 24 p.p., tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende,
sala “02”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON HELLMEISTER fale-
ceu dia 24 p.p, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filho dos finados Sr.
João Hellmeister e da Sra. Lasara
Chagas, era casado com a Sra. La-
zara Bernadete Penteado Hellmeis-
ter; deixa os filhos: Mario Luiz He-
llmeister, casado com a Sra. Anto-
nia Aparecida Franco da Silva Hell-
meister; Sonia Aparecida Hellmeis-
ter Stoco, casada com o Sr. Jose
Roberto Stoco; Rosana Maria Hell-
meister Soares, casada com o Sr.
Jose Soares; Claudinei Hellmeister,
casado com a Sra. Dalva Maria
Murbach Hellmeister; Adriana Hell-
meister dos Santos, casada com o
Sr. Moises Flavio dos Santos; Di-
namar Renata Hellmeister Pereira,
casada com o Sr. Jose Pereira; Ida-
lete Hellmeister, casada com o Sr.
Juvenal de Arruda e Debora Elaine

Hellmeister. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EUGENIO ANTONIO TORRE-
ZAN faleceu dia 24 p.p, nesta cida-
de, contava 69 anos , filho dos fina-
dos Sr. Eugenio Torrrezan e da Sra.
Joanna Vicentini, era casado com a
Sra. Cicera Angelo Torrezan; deixa
os filhos: Valeria Cristina Torrezan;
Vanessa Aparecida Torrezan Quar-
tarolo, casada com o Sr. Thomas
Henrique Quartarolo e Eduardo Eu-
genio Torrezan. Deixa netos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BRUNO MICHELON DE OLI-
VEIRA faleceu dia 24 p.p, nesta ci-
dade, contava 27 anos, filho do Sr.
Rodrigo de Oliveira e da Sra. Anto-
nia Luciana Michelon de Oliveira,
era casado com a Sra. Leticia Bor-
ba Michelon de Oliveira. Deixa os
Irmãos: Vinicius Michelon de Olivei-
ra e Amanda Michelon de Oliveira.
Deixa também os avós, tios, tias,
sobrinhos, primos, demais familia-
res e amigos. O velório iniciou dia
24 p.p. das 20h00 às 08h45 de an-
teontem na sala “Safira” do Velório
do Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, tendo seguido
o féretro às 09h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NIVALDO VISCARDI faleceu
dia 24 p.p, nesta cidade, contava
59 anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Viscardi e da Sra. Maria Delia
Porte Viscardi, era casado com a
Sra. Ivanete do Carmo Almeida

Viscardi. Deixa a afilhada: Fernan-
da de Almeida Leite, irmãos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 12h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARLINDO DIORIO faleceu dia
24 p.p, nesta cidade, contava 93
anos, filho dos finados Sr. Pedro
Diorio e da Sra. Narcisa Vitti Dio-
rio, era casado com a Sra. Lour-
des Duarte Novaes Diorio; deixa
os filhos: Jorge Luiz Diorio, casa-
do com a Sra. Gislaine Grange Di-
orio; Salete Aparecida de Fatima
Diorio Souza, casada com o Sr.
Carlos Albiero de Souza; Ivani Apa-
recida Diorio Spoladori, casada
com o Sr. Washington Spoladori;
Gerson Luiz Diorio e Arlindo Diorio
Filho, já falecido. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h30 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MARQUES faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
87 anos, filho dos finados Sr. Bene-
dicto Marques e da Sra. Francisca
Firmino, era casado com a Sra. Lu-
zia Francisca de Oliveira Marques;
deixa os filhos: Luis Carlos Mar-
ques, casado com a Sra. Neusa Ma-
ria Silvia Marques; Helio Marques,
casado com a Sra. Silmara Cristina
de Oliveira Marques e Sandra Cris-
tina de Oliveira Marques, casada
com o Sr. Libanio Gomes Moraes
Neto. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GUILHERME HENRIQUE BAR-
BOSA DE SOUZA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 29 anos,
filho do Sr. Vanderlei Barbosa de

Souza, já falecido e da Sra. Shirlei
Andrea de Souza; deixa o filho:
Gustavo Henrique Souza Pereira.
Demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSVALDO MENEGHINI faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 79
anos, filho dos finados Sr. Armindo
Meneghini e da Sra. Maria Bailarin.
Deixa filhos, genros, nora, netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 10h00
do Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANICE SALLETE GUERRA
GOMES faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Maximino de Carvalho
Guerra e da Sra. Olivia de Oliveira
Carvalho Guerra; deixa os filhos:
Alexandre Guerra Gomes, casado
com a Sra. Ana Paula Desuo Go-
mes e Felipe Guerra Gomes, casa-
do com a Sra. Valcira Elias Gomes.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu ontem
das 09h00 às 14h50 na sala “Safi-
ra” do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às 15h00
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VANDO DONIZETE RAMOS
SANTOS faleceu anteontem, na
cidade de Rio das Pedras/SP, con-
tava 37 anos, filho do Sr. Luirdo
Pereira dos Santos e da Sra. Glo-
ria Ramos Santos. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal da cidade de Rio
das Pedras/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO FERRAZ faleceu
anteontem, nesta cidade, conta-
va 83 anos, filho dos finados Sr.
Jose Ferraz e da Sra. Sebastiana
Ferreira Ferraz. Deixa familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ BERTONCINI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 92
anos, filho dos finados Sr. Antonio
Bertoncini e da Sra. Francisca
Lombardi, era viúvo da Sra. Jose-
pha Morilio Bertoncini; deixa os fi-
lhos: Jorge Luiz Bertoncini; Valde-
mir Benedito Bertoncini; Nilza Leni
Bertoncini Semmeler; Oilcem Der-
cy Bertoncini de Campos e Walqui-
ria Regina Bertoncini Covre. Deixa
genros, nora, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 do Ve-
lório do Cemitério Municipal da cida-
de de Charqueada/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ODETE CARVALHO DA SIL-
VA COELHO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. José da Silva Pimentel
e da Sra. Isabel Carvalho da Silva,
era viúva do Sr. João Rodrigues
Coelho; deixa os filhos: Francisco
de Assis Coelho, casado com a
Sra. Marta Aparecida Mendes;
Francisco Eliomar Coelho, casado
com a Sra. Francisca Maria de
Carvalho Coelho; Marineide Coe-
lho da Silva; Terezinha Coelho Al-
ves, casada com o Sr. Edson Ho-
racio Alves; Marlene da Silva Coe-
lho; Marleide Carvalho Coelho;
Francisca Coelho da Silva, já fale-
cida; Maria Elizabete Coelho, já
falecida; Valdir Coelho da Silva, já
falecido e Marcio Avelar Coelho, já
falecido. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. VANDERLEI POPPI faleceu dia
22 na cidade de Piracicaba, aos 64
anos de idade e era viúvo do Sra.
Silvana de Oliveira Araujo Poppi. Era
filho do Sr. Antonio Natalio Poppi e
da Sra. Elza Adami Poppi. Deixa os
filhos: Alexsandro Aparecido Pop-
pi casado com Regiane Rodrigues
da Silva, Wesley Antonio Poppi ca-
sado com Cleidijane Jesus dos
Santos, Leonardo Poppi, Cleyton
Luiz Poppi casado com Itali Pauli-
no. Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 23 as 14:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba Sala
– Safira, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SINIZIA ALMEIDA SOUZA
faleceu dia 23pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 91 anos de idade.
Era filha da Sra. Jovina Maria de
Almeida, falecida. Deixa os filhos:
Ana Souza dos Reis, Iraci Souza
dos Reis,  Conceição Almeida
Souza, Itamar Almeida dos Reis,
Arivaldo Souza Reis, Jose Souza
Reis, Americo Souza Reis, Mauri-
lio Almeida Souza, Miro Souza
Reis, (Analice Souza Reis e Re-
nilde Souza Gabriel falecidas).
Deixa netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais parentes e amigos. O
velór io  ocorreu dia 24pp das
08h00 as 16h00 no Velório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba na
Sala - Esmeralda. As 16h15 hou-
ve a Cerimônia de Homenagens
Póstumas no Salão Nobre também
no mesmo local. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GRACIETE RAIMUNDA DE
LIMA faleceu dia 24pp na cidade
de São Paulo, aos 82 anos de idade
e era viúva do Sr. Sidronio de Lima
Filho. Era filha do Sr. José Raimun-
do da Silva e da Sra. Maria José da
Silva, falecidos. Deixa os filhos: Ma-
ria de Fátima, Sandra Gerusa, Ro-
naldo Luiz, Rosângela Maria, Simo-
ne María, Rogério José. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento deu-se dia 25pp
as 13:00 horas, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de São
Pedro, seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ADELAIDE TEODORO DEBE-
NI faleceu dia 24pp na cidade de
Piracicaba, aos 77 anos de idade e
era viúva do Sr. Nicola Ricardo De-
beni. Era filha do Sr. Palmiro Teodo-
ro e da Sra. Maria José Teodoro,
falecidos. Deixa os filhos: Jeffer-
son Debeni casado com Maria Elia-
na Bortoleto Garcia Debeni, Jobson
Debeni casado com Ana Lucia Ca-
muzzi Debeni, Jociani Debeni. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-

gos. O velório ocorreu dia 24pp das
13:00 as 16:00 horas no Velório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba na Sala - Safira. E em seguida
ocorreu a Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS CAETANO DA SIL-
VA faleceu dia 24pp na cidade de
Piracicaba, aos 82 anos de idade e
era casado com a Sra. Leonilda
Aparecida Gabini. Era filho do Sr.
Arthur Caetano da Silva e da Sra.
Ozoria Maria de Jesus, falecidos.
Deixa os filhos: Carlos Caetano da
Silva Filho casado com Elizabete
Aparecida Cerioni Pacheco, Valde-
mir Caetano da Silva casado com
Eliana Tabai Silva, Valdecir Caeta-
no da Silva (falecido),  Paulo Ser-
gio Caetano da Silva casado com
Lucia Helena Tegão, Adenilson
Caetano da Silva casado com Ma-
rilaine R. Guedes Silva, Claudia Cae-
tano da Silva. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 10:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 1, seguindo em
auto fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSANGELA RODRI-
GUES PAVAN faleceu dia 24 pp na
cidade de Piracicaba, aos 64 anos
de idade e era casada com o Sr.
Adilson Pavan. Era filha do Sr. Adol-
fo Rodrigues e da Sra. Theresinha
Ometto Rodrigues, falecidos. Deixa
os filhos: Mariana Teresa Pavan Sil-
va casada com Everton Bernardo
Pavan Silva, Anderson Rodrigues
Pavan, Robson Rodrigues Pavan
casado com Regina Pavan. Deixa
04 netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 10:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade -
Sala 01, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SÉRGIO ROBERTO DE LIMA
faleceu dia 24pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 67 anos de idade e era
filho do Sr. Dario de Lima, falecido
e da Sra. Maria Ladicea de Assis
Lima. Deixa os filhos: Sérgio Ro-
berto de Lima Junior casado com
Erika Manicardi Lima, Fabio Henri-
que de Lima casado com Adriana
Ribeiro de Lima e Victor Torres de
Lima. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 13:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende - Sala 3,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ANGELA TOALIARI
GEVARTOSK faleceu dia 24pp na

cidade de Piracicaba, aos 80 anos
de idade e era viúva do Sr. Antonio
de Padua Gevartoski. Era filha do
Sr. Bento Toaliari e da Sra. Catari-
na Marcom, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Alessandra Gevartoski casa-
da com Luiz Fabiano e Antonio de
Padua Gevartoski Filho casado
com Maria Faganello. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem as
15:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade - Sala 04,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE ALVES DA SILVA fale-
ceu dia 24pp na cidade de Piraci-
caba, aos 73 anos de idade e era
casado com a Sra. Clemencia Ri-
beiro da Silva. Era filho do Sr. Adão
Pereira da Silva e da Sra. Corina
Alves Faria, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Leidiano Alves da Silva, Gil-
mar Alves da Silva, Gilson Alves
da Silva, Lucimar Alves da Silva,
Luciene Aparecida da Silva, Luci-
ano Alves da Silva, Luciana Alves
da Silva. Deixa netos, bisneto, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem as
15:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila Re-
zende - Sala 02, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NEIDE MARIA DE OLIVEIRA
NOUER faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 90 anos
de idade e era casada com o Sr.
Otavio Henrique. Era filha do Sr.
Belmiro Cesar de Oliveira e da Sra.
Maria Custodio de Oliveira, faleci-
dos. Deixa as filhas: Maria Apare-
cida, Maria Luiza e Maria do Car-
mo. Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 1, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EUCLIDES ROMÃO DE SOUZA
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 83 anos de idade e
era viúvo da Sra. Maria Aparecida
Caldence. Era filho do Sr. João Ro-
mão de Souza e da Sra. Maria Caro-
lina de Oliveira, falecidos. Deixa os
filhos: Paulo Roberto de Souza, Clau-
dio Ap. de Souza, Rosangela Cal-
dence de Souza. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem as
17:15hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezende -
Sala 3, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO RUBENS MARTINS
FONTES faleceu dia 24pp na cida-
de de Piracicaba, aos 71 anos de

idade. Era filho do Sr. Mario Roberto
Martins Fontes e da Sra. Magali Re-
gina Souza Martins Fontes, faleci-
dos. Deixa as filhas: Bruna Martins
Fontes, Livia Martins Fontes, Luana
Martins Fontes. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 17:00hs,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ORLANDO PRETINHO DA SIL-
VA faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 78 anos de idade e
era  viúvo da Sra. Celina Silva de
Paula. Era filho do Sr. José Pretinho
Pereira e da Sra. Maria Aguida do
Espirito Santos, falecidos. Deixa os
filhos: Daniel Pretinho da Silva; Es-
ter Pretinha da Silva; Vanderlei Pre-
tinho da Silva; Cleonice Pretinho da
Silva; Marcelo Pretinho da Silva;
Osvaldo Pretinho da Silva, já faleci-
do, Creuza Silva de Paula. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 horas saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS DOS SANTOS
faleceu dia 25pp na cidade de Rio
das Pedras, aos 69 anos de idade,
era casado com a Sra. Maria de
Lourdes Reis Santos. Era filho do
Sr. Acilino Jose dos Santos e da
Sra. Edite Graças dos Santos, fale-
cidos. Deixa os filhos: Luciene Reis
Santos; Atiniel Reis dos Santos; Sara
Reis Santos Silva; Iara Santos Reis
Gonçalves; Ilca Reis Santos; Misael
Reis Santos. Deixa ainda netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia
26pp as 15:30horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Rio das Pedras. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLGA BORTOLAZZO SOA-
RES faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 93 anos de idade,
era viúva do Sr. Erphides Soares.
Era filha do Sr. Angelo Bortolazzo e
da Sra. Florinda Prezotto, falecidos.
Deixa os filhos: João Roberto Soa-
res casado com Enerci Maria Bego
Soares, Cleide Ap. Soares Damim
casada com Luiz Antonio Damim,
Erphides Bortolazzo Soares casa-
do com Marcia Rodriguez Soares.
Deixa netos e bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Velório  da
Saudade - Sala 06, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM ELIANE NOGUEIRA DA
SILVA VAZ COSTA faleceu dia
24pp na cidade de Piracicaba, aos

33 anos de idade e era casada com
o Sr. Samuel Vaz de Queiroz Cos-
ta. Era filha do Sr. José Batista da
Silva e da Sra. Maria Nunes Noguei-
ra. Deixa os filhos: Davi, Miguel e
Thiago. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-á dia 28/12/2023 as 17:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária do
Velório  Municipal da Vila Rezende
- Sala 01, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Vale da Paz
Cascalheira - Bahia. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GRACIETE RAIMUNDA DE
LIMA faleceu no dia 24/12 na ci-
dade de São Paulo, aos 82 anos
de idade e era viúva do Sr. Sidro-
nio de Lima Filho. Era filha dos fi-
nados Sr. José Raimundo da Sil-
va e da Sra. Maria José da Silva.
Deixa os filhos: Maria de Fátima,
Sandra Gerusa, Ronaldo Luiz, Ro-
sângela Maria, Simone María, Ro-
gério José. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos.O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu sepul-
tamento deu se dia 25/12 ás 13:00
h saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumada em
jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS CAETANO DA SIL-
VA faleceu no dia 24/12 na cidade
de Piracicaba, aos 82 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Leo-
nilda Aparecida Gabini. Era filho
dos finados Sr. Arthur Caetano da
Silva e da Sra. Ozoria Maria de
Jesus. Deixa os filhos: Carlos Cae-
tano da Silva Filho casado com Eli-
zabete Aparecida Cerioni Pache-
co, Valdemir Caetano da Silva ca-
sado com Eliana Tabai Silva, Val-
decir Caetano da Silva (falecido),
Paulo Sergio Caetano da Silva ca-
sado com Lucia Helena Tegão,
Adenilson Caetano da Silva casa-
do com Marilaine R. Guedes Silva,
Claudia Caetano da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se dia
25/12 saindo o féretro ás 10:00h

do Velório da Vila Rezende Sala -
01 seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.ANNA KRUMMEL GRASSO
faleceu no dia 24/12 na cidade de
São Pedro aos 83 anos de idade
e era casada com o Sr.Francisco
Grasso.Era f i lha dos f inados
Sr.Julio krummel e da Sra.Gisella
Krummel. Deixa os filhos: Marcio
e Mauro. Deixa netos e demais
parentes.O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Paulo
e o seu sepultamento deu se dia
25/12 ás 17:00 h no Cemiterio do
Rendentor onde foi inumada em
jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.LUIZ ANTONIO BRAGAIA fa-
leceu no dia 24/12 na cidade de
São Pedro aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra.Antonia de
Sousa Bragaia.Era filho dos fina-
dos Sr.Orlando Bragaia e da
Sra.Luzia Chalarello Bragaia.Deixa
os filhos: Bianca de Lourdes, Ke-
ren, Sueli Aparecida e Adriane.
Deixa netos, demais parentes.O
seu sepultamento deu se dia 24/
12 ás 14:00 h no Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.SILENE APARECIDA DA
CRUZ DOS SANTOS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
53 anos de idade.Era casada com
o Sr.Luiz Fernando dos Santos. Era
filha do Sr.Antonio Pires da Cruz e
da Sra.Maria Orlanda de Souza.
Deixa a filha: Bruna Fernanda.Deixa
netos, demais parentes e amigos.O
seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu ontem ás 16:00 h
saindo a urna mortuária do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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